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О майских указах
Вчера Президент РФ Владимир Путин в Чере-
повце провёл заседание президиума Госсо-
вета по вопросу государственной политики в 
сфере семьи, материнства и детства.

Главное внимание было уделено теме выполнения 
соответствующих положений майских указов прези-
дента, сообщает пресс-служба Кремля. В заседании 
приняли участие председатель Совета Федерации 
Валентина Матвиенко, зампред Правительства РФ 
Ольга Голодец, руководители федеральных мини-
стерств, ведомств и ряда субъектов Федерации.
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в Интернете раньше, чем в газете

СбОРНАя РОССИИ  
упуСТИЛА шАНС ВыйТИ  
В чЕТВЕРТьфИНАЛ НАпРямую

НАш ГОРОД ГОТОВ пРОВЕСТИ  
хуДОЖЕСТВЕННую  
ВыСТАВКу «уРАЛ-xii»

 воинская слава | Ветераны Афгана вновь собрались вместе, чтобы почтить память павших собратьев по оружию

мАКСИм юЛИН

Во Дворце культуры металлур-
гов имени С. Орджоникидзе 
отметили День памяти россиян, 
исполнявших служебный долг за 
пределами Отечества.  Знамена-
тельной эта дата – 15 февраля –  
стала 25 лет назад, когда через 
пограничную реку Амударья по 
мосту Дружбы последний совет-
ский военнослужащий покинул 
Афганистан.

Б ольшинство воинов-интер- 
националистов, собравшихся во 
Дворце культуры,  –  ветераны аф-

ганской войны, хотя советские солдаты 
и офицеры в разное время исполняли 
интернациональный долг по оказанию 
военной и инженерно-технической 
помощи во многих странах, где в ходе 
разгоравшихся войн одна из противо-
борствующих сторон выбирала социа-
листический путь развития. 

Для людей, пришедших во Дворец 
имени С. Орджоникидзе, душман – не 
просто слово, почерпнутое из докумен-
тальной кинохроники, а не стираемые 
временем воспоминания и совершенно 
отчётливый, конкретный образ врага, 
который появлялся ниоткуда и исчезал 
в никуда, оставляя лишь следы на песке 
и стреляные гильзы. Душманы, или аф-
ганские моджахеды, вели партизанскую 
войну, боясь открытого столкновения 
с советскими солдатами. Наши войска 
выбивали их отряды с «насиженных 
мест», а освобождённые территории 
передавали под контроль коммунисти-
ческого правительства Афганистана. Но 
ни Народная афганская армия, ни ХАД  
–  служба государственной безопас-
ности – были не способны удерживать 
свои же земли от новых моджахедских 
оккупаций. И потому до сих пор нет 
ответа на вопрос  – за что умирали со-
ветские парни? Так ли нужна была эта 
чужая война на чужой земле за чужие 
идеи?

– Любая война – это насилие, – 
считает председатель профкома ОАО 
«ММК» Александр Дерунов. – Это 
колоссальная несправедливость и пре-
ступление против человечества. Можно 
спорить о том, насколько необходимо 
было присутствие наших войск в Аф-
ганистане, но не оставляет сомнения 
один факт: есть ценности мира, добра 
и благополучия, отстаивать и защищать 
которые – долг каждого, вне зависимо-
сти от вероисповедания, националь-
ности и гражданства. Не бывает чужой 
войны…

Вместе с исполняющим обязанности 
главы города Александром Хохловым 
и помощником председателя город-
ского Собрания депутатов Сергеем 

Топорковым Александр Дерунов по-
здравил ветеранов с годовщиной 
двадцатипятилетнего вывода войск 
из Афганистана. Четверым воинам-
интернационалистам: председателю 
профкома автотранспортного управле-
ния Валентину Шадрину, председателю 
профкома треста «Теплофикация» 
Владимиру Дерягину, сержанту запаса 
отдельного гвардейского 345-го полка 
Степану Рочий и Юрию Перевозникову, 
воевавшему в Чарикаре, Джелалабаде, 
Лагмане, Бамиане, Мазари-Шарифе, 
Парване и Панджшере, – вручили 
медали, приуроченные к годовщине. 
Почётными грамотами МГСД награ-
дили Ильдара Габдрахманова, Михаила 
Горнушенко, Эдуарда Якушева. Почёт-
ными грамотами главы города – Ана-
толия Бакунова, Виктора Литвинова и 
председателя магнитогорского союза 
ветеранов Афганистана Александра 
Будаева.

– Буду краток, как выстрел, – об-
ратился к братьям по судьбе и 
огню Будаев. – Чистого неба вам, 
долгих лет жизни, спокойного 
состояния души и чтобы нашим 
детям и внукам никогда не при-
шлось пережить такое… 

Минутой мол-
чания почти-
ли память 
п ав ши х  в 
афганских 
горах и долинах 
воинов, а матерям, 
чьи сыновья не 
перешли мост 
Дружбы 25 лет 
назад, воспи-
танники кадет-
ского корпуса 
вручили цветы. 
Для ветеранов 
и их семей вы-
ступали солисты и 
творческие коллекти-
вы Дворца культуры ме-
таллургов и ярославская группа 
«Каскад».

Были среди пришедших и 
женщины, которые не отправляли 
мужей и сыновей на афганский 
фронт, – это их провожали семьи. 

Хотя после Великой Отечествен-
ной войны массовой мобилизации 
женщин в ряды действующей 
армии не было, они участвовали во 
всех войнах Советского Союза или 

находились в непосредственной близо-
сти от зоны боевых действий. В первую 
очередь, это, конечно, офицерские жёны 
и дочери. Однако во время афганской 
войны в Советской Армии уже работа-
ли по контракту. В Афганистане почти 
всеми вольнонаёмными – более восьми 
тысяч человек – оказались женщины: 
связистки, санитарки, прачки, офи-
циантки… Их привлекала довольно 
высокая зарплата, которую платили 
чеками Внешпосылторга, за что многие 
офицеры называли вольнонаёмных 
«чекистками». Жили в Афганистане 
все одинаково: отвратительная вода, 
дизентерия, пыль и грязь  – одни и те 
же бытовые условия для каждого, за тем 
исключением, что женщины не стреля-
ли в душманов. Отношение к женщине 
на фронте всегда было неоднозначным, 
но даже самые ярые противники их при-
сутствия понимали: с женщиной война 

перестаёт быть такой бесче-
ловечной, и мужчина 

не превращается 
в камень, не ста-
новится только 
машиной для 
убийства. Поч-
ти забытые чув-

ства воскресали в 
душе солдата, ког-

да он видел между 
примель-

кавшихся танков, бэтээров и сослужив-
цев в пыльных ботинках и порыжевшей 
на солнце форме женщину, которая на 
войне становилась напоминанием о 
мирной жизни… 

В 1986 году Клару Насибуллину про-
вожали отец, мать и тринадцатилетний 
сын.

– Семья была против моей коман-
дировки в Афганистан, – вспоминает 
Клара Асфандияровна. – А бабушка 
сказала, что на всё воля божья, и я 
решилась. Сначала на «вертушке» нас 
перебросили в Ташкент, оттуда в Кабул. 
Отдельная гвардейская штурмовая бри-
гада, в которой «прослужила» два года, 
на тот момент дислоцировалась в 45 
минутах лёта от Кабула. Каждый пере-
лёт грозил смертью – из американских 
стингеров нас постоянно обстреливали 
духи. В части было 30 женщин. Я была 
официанткой… Те годы мне не забыть. 
Ведь как бывало: разговариваешь с 
солдатом, перешучиваешься, а потом 
вдруг узнаешь, что уже нет человека. 
Поначалу меня били истерики после 
таких известий, и лишь спустя время 
научилась держать себя в руках. От 
сына постоянно приходили письма, 
и это меня поддерживало вплоть до 
того дня, когда объявили о ликвидации 
части в связи с всеобщим выводом во-
йск из Афганистана. Мирные афганцы 
плакали, узнав, что мы уходим. Духи 
обстреливали наш отход и когда мы, 
наконец, перешли границу, все без 
исключения – офицеры, солдаты, воль-
нонаёмные – стали целовать родную 
землю... С ребятами, с которыми дове-

лось провести два года вдали от дома, 
поддерживаем отношения. А те, кто 
погиб… мне за них больно. 

Клара Насибуллина награждена 
медалями «От благодарного аф-
ганского народа», «За трудовое 

отличие», «За веру в десант». 
Она не думает, что участие в 

той войне было необходимо, 
но День памяти воинов-

интернационалистов для 
Клары Асфандияров-
ны – праздник святой: 
и сейчас, спустя 25 
лет, ей всё ещё снятся 

солнце, пыль и горечь Аф-
гана 

фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru
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ЧитАйте В ЧетВеРГ   инвестиции в коммунальную сферу – дело непростое вдвойне...

«Нечужая» война

 Закон

Госдума сменила 
правила игры
Депутаты Госдумы одобрили в окончательном, 
третьем чтении закон, по которому сами же будут 
избираться в нижнюю палату через два года.

Новые правила почти полностью воспроизводят сме-
шанную систему, по которой избиралась Госдума первых 
четырех созывов. Инициатором перехода к смешанной 
системе был президент, который в марте прошлого года 
внес проект новой версии закона «О выборах депутатов 
Госдумы».

На парламентских выборах в 2016 году половину кресел 
по-прежнему поделят партийные списки сообразно своим 
достижениям, а еще 225 мест – депутаты, каждый из них 
должен выиграть индивидуальную гонку в одномандатном 
(мажоритарном) округе. В мажоритарном округе (террито-
рия страны будет нарезана на 225 округов) могут выдви-
гаться независимые самовыдвиженцы и партийцы.

 свяЗь

Экстренные номера
В Челябинской области – новые номера вызова 
экстренных служб. Вызвать пожарных, полицию, 
скорую и газовую службу по мобильному телефону 
можно по трёхзначным номерам 101, 102, 103, 104. 
При этом старые двузначные номера 01, 02, 03 и 
04 продолжают работать, сообщили в министерстве 
информационных технологий и связи региона.

Новые трёхзначные номера пришли на смену традици-
онным двузначным 01 (пожарная служба), 02 (полиция), 03 
(скорая помощь) и 04 (газовая служба), а также различным 
комбинациям трёхзначных номеров, которые используют 
мобильные операторы. Целью изменений является созда-
ние унифицированной системы коротких номеров вызова 
экстренных служб как в стационарных, так и в мобильных 
сетях связи.

Как заверили представители телекоммуникационных 
компаний, новые трёхзначные номера уже действуют на 
всей территории Южного Урала, и при этом подчеркнули, 
что переход на трёхзначные номера будет осуществляться 
постепенно. Это означает, что до окончательного пере-
хода параллельно с новыми будут действовать и старые 
номера.

Стоит отметить, что для стационарных телефонов в на-
стоящее время новые трехзначные номера не действуют. 
О том, когда трёхзначные номера будут доступны и для 
стационарной телефонной связи, будет сообщено допол-
нительно.

 РеоРганиЗация

Два в одном
Произошло окончательное слияние двух магнито-
горских вузов – МГтУ и МаГУ.

Это стало результатом того, что в ноябре 2012 года МаГУ 
попал в список неэффективных вузов, составленный Ми-
нистерством образования РФ по результатам мониторинга. 
В «чёрный список» вошли 15 высших учебных заведений 
Урала и 72 филиала. В марте 2013 года Минобразования 
был подписан приказ о реорганизации МаГУ путём при-
соединения к МГТУ. 

 наблюдения

Земля повышает  
градус
Всемирная метеорологическая организация заяви-
ла, что 2013-й стал самым тёплым годом за всю 
полуторавековую историю наблюдений. 

Средняя температура поверхности Земли и океанов была 
на полградуса выше, чем в 1961–1990-х годах. При этом 
эксперты отмечают, что 13 из 14 самых тёплых лет прихо-
дятся на XXI век. «Если мы хотим, чтобы рост глобальной 
температуры не превысил два градуса по Цельсию, то мы 
должны предпринять быстрые и эффективные меры по 
сокращению выбросов парниковых газов. Другой важный 
шаг – это адаптация. Поскольку глобального потепления 
до определённого уровня всё равно не избежать, страны и 
сообщества людей должны адаптироваться к последствиям 
изменений», – отметил генсекретарь Всемирной метеоро-
логической организации Мишель Жарро.

килОГРАММОВ
440
Столько подконтроль-

ных и неподконтроль-
ных психоактив-

ных  веществ 
изъяли нарко-
полицейские 
в 2013 году.
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 контроль

Высокая оценка
Председатель контрольно-счётной палаты Челя-
бинской области Эдуард Тарасов признал заслуги 
Магнитогорска в воспитании финансовой дис-
циплины власть имущих. Поблагодарить местную 
власть за хорошую работу он приехал лично. 

– Не секрет, что во многих городах за последние годы 
вскрывались факты финансовых мошенничеств, – сказал 
на аппаратном совещании в администрации Эдуард Ни-
колаевич. – Но отрадно сознавать, что в каждой области 
есть муниципалитеты, где финансовая дисциплина на 
высоком уровне. И Магнитогорск – в их числе. У вас 
одна из самых мощных контрольно-счётных палат. И 
за большой вклад в развитие системы финансового 
контроля мне поручено вас наградить.  

Грамоты от Ассоциации контрольно-счётных орга-
нов РФ Эдуард Тарасов вручил главе города Евгению 
Тефтелеву, заместителю главы Владимиру Ушакову и 
руководителю контрольно-счётной палаты города Вя-
чеславу Корсакову. 

– В позапрошлом году прошли частичную, а в про-
шлом – полную проверку со стороны счётной палаты, 
– отметил Евгений Тефтелев. – И , судя по выводам, 
всё делаем правильно. Нужно понимать, что контроль 
направлен, в первую очередь, на предупреждение нару-
шений. Хотя специалисты контрольно-счётной палаты 
области много занимаются подготовкой и обучением 
кадров на местах. Благодарю за высокую оценку нашей 
работы – постараемся и дальше не подвести область. 

 решение

На что  
ориентироваться
Постановлением губернатора Челябин-
ской области определён прожиточный 
минимум жителя региона за четвертый 
квартал 2013 года. 

Эта величина рассчитывается на раз-
ные категории населения – по основным 
социально-демографическим группам. 
Средний показатель прожиточного мини-
мума на душу населения составил 6936 рублей, в 
том числе: для трудоспособного населения – 7424 рубля, 
для пенсионеров – 5742, для детей – 7054. Показатель 
прожиточного минимума носит социальный характер 
и применяется для оценки уровня жизни населения, а 
также служит важным ориентиром при установлении 
минимального размера оплаты труда. Который, в свою 
очередь, не может быть ниже величины прожиточного 
минимума трудоспособного населения. 

 конкурс

«Герой моего города»
Общественная молодёжная палата при городском 
собрании депутатов объявила конкурс сочинений 
«Герой моего города».

Его участником может стать 
любой магнитогорец до 30 лет. 
В выборе героя конкурсантов не 
ограничивают: «Главное усло-
вие – человек должен отличить-
ся своими деяниями во благо 
Магнитки и являться примером 
для подражания», – отмечают 
организаторы. Причём необяза-

тельно, чтобы личность была известной – возможно, 
конкурсантам удастся найти «неизвестных героев». 
Положение о конкурсе размещено на сайте молодёжной 
палаты www.1mol.ru.

В состав жюри войдут представители молодёжной 
палаты, городского Собрания депутатов, администрации, 
общественной палаты города и журналистского сообще-
ства. Критерии оценки: раскрытие темы, творческий 
подход, информативность сочинения и уникальность из-
ложенных сведений. Творческие работы с фотографией 
героя и анкеты участников принимаются до 28 февраля 
по электронному адресу omp74@inbox.ru. Авторы луч-
ших работ в категориях «школьники», «студенты средних 
специальных учебных заведений и вузов», «работающая 
молодёжь» будут поощрены дипломами и ценными при-
зами. Подведение итогов конкурса состоится 12 марта.

 Лучше быть в безопасности, чем потом сожалеть об утраченном. Американская пословица

Звоните нам:
телефон редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела рекламы (3519) 39-60-79

 мошенничество | Жительница города воровала, не сходя с рабочего места

Плохо лежит? Моё!

 беЗопасность | Уже само присутствие полицейского дисциплинирует водителей

 ситуация

миХаил СкУридин

«Тематические» пятничные 
рейды Магнитогорская Госав-
тоинспекция по рекомендации 
федерального главка проводит 
регулярно – минимум третий 
год подряд. Причём накануне 
через СМИ широко информирует 
общественность о времени и 
местах дислокации патрульных 
экипажей. 

С читается, что это одна из про-
филактических мер. Не стала ис-
ключением и пятница открытия 

Белой Олимпиады в Сочи: в помощь 
сотрудникам отдельного батальона 
дорожно-патрульной службы на дороги 
города вышли ещё десять экипажей, 
сформированных из кабинетных ра-
ботников ГИБДД.

Воочию убедился: подобные рейды 
проводятся не спонтанно, их планиру-
ют на месяц вперед. При утверждении 
дислокации учитывают, в первую оче-
редь, уровень аварийности различных 
участков дорожной сети города. В день 
рейда без пятнадцати восемь утра в 
актовом зале ГИБДД собирают всех со-
трудников на инструктаж, проводимый 
начальником Андреем Мелёхиным. 
После получения базовых установок 
полицейские оперативно рассажива-
ются в автомобили и разъезжаются 
по городу.

Этот рейд был ориентирован на 
предупреждение и выявление нару-
шений на пассажирском маршрутном 
транспорте. Кроме того, дорожные 
полицейские обязаны обследовать 
вверенный им участок на предмет 
недостатков содержания улично-
дорожной сети, а если есть нарушения 
– зафиксировать их. В центре внимания 
– наличие знаков, работа светофоров, 
очистка дорог и пешеходных переходов 
от снега и наледи. Данные передают в 
дежурную часть, после чего в адрес 
организаций, ответственных за содер-
жание дорог, направляют предписания 
об устранении недостатков. Как они 
выполняются – другая тема.

Нас принял на борт экипаж 516 в 
составе трёх офицеров полиции: Базар-
галий Тугузов, Иван Кравчута и Виктор 
Гусев. Первые два – инспекторы по ро-
зыску транспорта, скрывшегося с мест 
ДТП, а Гусев – инспектор исполнения 
административного законодательства. 
По соседству, часто даже в зоне визу-
ального контакта, работает экипаж 517. 
Там тоже сугубо кабинетные работ-
ники, есть даже инженер-электроник. 
Зона нашего внимания – участок 
проспекта Ленина, от улицы газеты 
«Правда» до проспекта Металлур-
гов. Он, по словам гаишников, очень 
«живой»: школа, МГТУ, налоговая 
инспекция, проблемные перекрёстки 
проспекта Ленина с улицами – Ленин-
градской, Гагарина и «Правды». По-
следний перекрёсток признан очагом 
аварийности по итогам прошлого года. 
На двух других происходят регулярные 
столкновения машин.

Следуем по проспекту Ленина в 
сторону вокзала. «Бросаем якорь» 
в районе остановки пассажирского 
транспорта возле театра Пушкина. 
Полицейские рассредоточиваются по 
обе стороны дороги, чтобы наблюдать 
транспортный поток в двух направле-
ниях. Вскоре Тугузов останавливает 
маршрутку: подходит к водителю, 
представляется, сообщает о проведе-
нии специального рейда. Водитель с 
улыбкой отвечает, что заранее об этом 
осведомлён: документы в порядке, дви-
гается по маршруту и никаких 
проблем нет. Проверка пока-
зывает: водитель работает два 
часа, признаков утомления у 
него нет, автомобиль техниче-
ски исправен.

Во время рейда карманы 
в поле зрения полицейских 
пустые, поэтому маршрут-
ный транспорт спокойно производит 
посадку-высадку пассажиров. Водите-
ли маршруток говорят: «Всегда бы так 
было, а то, часто бывает, приткнуться 
негде – всё машинами заставлено». 
Как ни крути, а присутствие дорожных 
полицейских само по себе дисциплини-
рует водителей. Они и на перекрёстке 
не торопятся, останавливаются, как 
положено, у стоп-линии, не выезжают 
на красный и даже жёлтый сигнал 
светофора.

Водитель другой остановленной 
«ГАЗели» допустил серьёзное наруше-
ние: в салоне одна из пассажирок ехала 
стоя. Инспектор Иван Кравчута изви-
нился перед пассажирами за задержку 

в пути и приступил к оформлению 
административного протокола. Во-
дитель оправдывался, ссылаясь на то, 
что не заметил, что салон переполнен. 
Спустя пять минут документ готов, 
«лишняя» пассажирка покинула салон, 
раздражённо хлопнув дверью. Деньги 
за проезд водитель ей вернул. Вскоре 
она благополучно села в другую марш-
рутку и отправилась по своим делам. 
Ей бы неплохо знать, что даже в малей-
шем ДТП стоящий пострадает гораздо 
сильнее других пассажиров. Так что 

обижаться за доставленные 
неудобства не на кого.

Около одиннадцати часов 
дня к инспектору Тугузову 
подошёл мужчина и сооб-
щил, что внутри жилого квар-
тала по улице Гагарина, 10 
он попал в ДТП. И попросил 
полицейского документально 

оформить происшествие. Авария полу-
чилась курьёзная: водитель автомобиля 
«КИА» пытался припарковаться, но не 
заметил сугроб и разбил об него перед-
ний бампер. Машина застрахована, но 
для получения денежной компенсации 
незадачливому автомобилисту требу-
ется документально оформить ДТП. 
В дежурную часть он уже позвонил, 
поэтому Тугузов без промедления при-
ступил к заполнению бланков. Кстати, 
помощь в оформлении дорожных 
аварий – одна из установок для всех 
участников рейда. Так удаётся снизить 
нагрузку на единственную дежурную 
машину, занимающуюся оформлением 
ДТП по всему городу.

Передвигаясь в патрульном автомо-
биле, наблюдаем поучительную кар-
тину: возле одного из бутиков хрупкая 
девушка лопатой очищает пешеходную 
дорожку и крыльцо. Забота владельца 
магазина о своих клиентах похвальна 
– вот только в помощь девушке явно не 
хватает мужской силы.

Три с лишним часа пролетели не-
заметно: за это время полицейские 
не только проверили больше десятка 
пассажирских «ГАЗелей», но и уре-
зонили группу водителей, хаотично 
бросивших свои авто возле школы  
№ 56. Увидев патрульный автомобиль, 
все как один поспешили припарковать 
транспорт в соответствии с требова-
ниями правил. Неужели для этого так 
необходим «полицейский стимул»?

Рейд продолжался до четырех часов 
вечера. Время, по словам полицейских, 
выбрано с учётом интенсивности 
транспортных потоков и показателей 
аварийности. Обошлось без серьёз-
ных происшествий, хотя мелких на-
рушений со стороны и водителей, и 
пешеходов – предостаточно. Было 
бы здорово, если бы у ГИБДД были 
технические возможности и кадровые 
ресурсы так интенсивно работать на 
улицах. Чтобы патруль-
ный экипаж полиции 
вновь стал привычным  
явлением 

Кабинетные работники 
вышли на дорогу

ольга БалаБаноВа

Какие только виды мошенни-
чества не изобрели нечистые 
на руку граждане – кажется, 
нас уже ничем и не удивишь… 
И все-таки случаются истории, 
приводящие в замешатель-
ство даже видавших всякое 
работников следственных 
органов. 

К
огда молодая привлекательная 
женщина Ирина Г. – по понят-
ным причинам, мы не можем 

назвать настоящее имя «героини» 
– пришла устраиваться на работу в 
одно из почтовых отделений левого 
берега, ни у кого никаких подозре-
ний не возникло. У соискательницы 
вакантной должности оператора 
не было ни то что высшего, но и 
среднего специального образова-
ния – только одиннадцатилетка. 
Поэтому ничего странного не было 

в том, что она успела сменить за 
время своей карьеры три или четыре 
места работы. Первые же недели 
развеяли всякие сомнения – Ирина 
оказалась исполнительной: что бы 
ей ни поручили, выполняла быстро 
и хорошо. Начальство уже стало за-
думываться над тем, чтобы поднять 
работницу по служебной лестнице 
– после прохождения специальных 
курсов доверить ей руководство 
отделением. Но тут как гром среди 
ясного неба – полиция.

– Свои обязанности она, как 
оказалось, выполняла настолько 
качественно, что знала весь местный 
контингент – тех, кто приходит за 
пенсией, а если быть совсем точным 
– тех, кто за ней не приходит, – рас-
сказал  о своей «клиентке» началь-

ник отделения следственного отдела 
полиции №11 Магнитогорска Вла-
димир Щётка. – Однажды, видя, что 
пенсионер просрочил на четыре дня 
получение пенсии – может, заболел 
или уехал, она решила «подмахнуть» 
за него документ, а деньги – восемь 
тысяч рублей – присвоить. Это про-
шло незамеченным, поэтому Ирина 
решила эксперимент повторить: на-
шёлся получатель, который уже два 
месяца не идёт за положенной ему 
суммой. Так в её карман легло уже 
17 тысяч рублей. Аппетиты стали 
расти. В итоге – семь эпизодов. 
Самая большая сумма, украденная 
со счёта, – сорок две тысячи рублей, 
всего – около восьмидесяти тысяч. 
Из семи обворованных – двое не-
совершеннолетних опекаемых, 

которым по ошибке пособие стало 
приходить не на книжку, а на почту 
– чем и воспользовалась мошенница. 
Причём пару случаев воровства она 
совершила уже будучи в декрете: 
пришла в гости на работу и пред-
ложила коллегам помочь…

Пока шло следствие, сотрудники 
полиции выяснили, что это, к со-
жалению, не единственная пред-
приимчивая особа, которая нашла 
способ присваивать чужие деньги. 
Подобное не так давно случилось 
в одном из почтовых отделений 
12-го участка. Одним из оправда-
ний в свою защиту преступница 
назвала низкую заработную плату, 
что ни коим образом, как и другие 
обстоятельства, не спасёт её от за-
служенного наказания. 

– Конечно, обидно за тех людей, 
которые пострадали,  – говорит 
Владимир Викторович. – Просто так 
деньги им никто не вернет. Только 
после того, как будет завершено су-
допроизводство. А до этого пройдёт 
немало времени… Ведь, по закону, 
не получатели пенсии и социальных 
выплат являются потерпевшими – 
ущерб нанесён почте. 

И ещё хотелось, чтобы урок из-
влекли руководители организаций, 
которые привлекают сотрудников 
на должности, связанные с деньга-
ми и материальной от-
ветственностью. 
Должна быть как 
предварительная 
проверка – лич-
ности человека, 
его послужного 
списка,  наличия 
судимости, квали-
фикации и благонад-
ёжности, так и теку-

щий контроль за исполнителями, 
которым доверяются ценности. 
Ирина Г., кстати, за время работы 
в почтовом отделении, поменяла 
фамилию – замуж вышла – и имя… 
На вопрос: «А имя-то зачем?» – она 
отреагировала мгновенно: «А это к 
краже денег не имеет отношения». 
Только вот, на профессиональный 
взгляд следователя, как раз это и 
доказывает её нечистоплотность, 
которая должна была насторожить 
работодателя 

Патрульный  
экипаж гиБдд  
на улицах города 
сейчас редкость

михаил СкУридин  
ответит на ваши вопросы 

на сайте magmetall.ru

АвтоВАЗ  уведомил профсоюзы и городской центр занятости о планируемом 
сокращении до 1500 человек из числа руководителей, специалистов и служа-
щих, сообщает газета «Ведомости», ссылаясь на информацию, полученную 
от председателя официального профсоюза предприятия Сергея Зайцева. 
Сокращения начнутся в мае.

Всего АвтоВАЗ собирался в 2014 году сократить нормативную численность пер-
сонала на 7500 позиций – 5000 рабочих, а также 2500 руководителей, специалистов 
и служащих. Последним предложено уйти по соглашению сторон: пять среднеме-
сячных зарплат человек получит при уходе в феврале, четыре – в марте, три – в 
апреле. Средняя зарплата вазовских работников, специалистов и служащих – около 
27 000 рублей. Получается, если до конца февраля компенсационной программой 

воспользуются 1000 человек, затраты компании на выплату компенсационных 
пособий составят 135 миллионов рублей. Для сравнения: расходы компании на 
оплату труда по итогам девяти месяцев 2013 году – 13 миллиардов рублей. (10,76 
процента от себестоимости), следует из квартального отчета АвтоВАЗа по РСБУ. 
Всего на заводе трудится около 66 500 человек. Но после завершения действия 
программы реальные сокращения могут оказаться меньше 1500 человек благо-
даря естественной убыли (ухода на пенсию и т. д.), подчеркивает представитель 
АвтоВАЗа. К тому же около 500 из 1500 человек, которые могут быть сокращены, 
– работники предпенсионного возраста, говорит представитель. Сокращать рабо-
чих АвтоВАЗ не планирует  –  нормативная численность будет «регулироваться 
за счет естественного движения персонала», передал представитель «АвтоВАЗа» 
слова вице-президента Дмитрия Михаленко.

АвтоВАЗ начнёт сокращения в мае
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 совет федерации | Подвиг советских солдат в афганистане не подлежит сомнению

 Защитники отечества | Жизнь каждого воина достойна уважения

 Председатель Совета Феде-
рации Валентина Матвиенко 
призывает не допустить при-
нижения значимости героиз-
ма советских военнослужа-
щих, воевавших в Аф-
ганистане. Несмотря 
на то, что в наше 
время существуют 
разные трактовки 
афганской войны.

Н
акануне дня 
вывода со-
ветских во-

йск из Афганистана спикер провела 
встречу с матерями и вдовами рос-
сийских солдат и офицеров, погиб-
ших в этой войне. Она продолжалась 
более девяти лет, СССР потерял в 
ней более 15 тысяч человек, почти 
54 тысячи были ранены. 

Российский парламент не остался 

в стороне от этой памятной даты. 
«Сегодня здесь находятся те, для 
кого это личное горе. Мы адресуем 
вам слова глубокого сострадания и 
сочувствия», – обратилась Матвиенко 
к присутствовавшим. Она назвала 
поступок советских военных, вы-
полнявших свой воинский долг в 
Афганистане, настоящим подвигом, 
память о котором навсегда останется 
в сердцах российских граждан.

Спикер верхней палаты убеждена, 
что никто не имеет ни политиче-
ского, ни морального права ставить 
под сомнение героизм и мужество 
воинов-интернационалистов, отдав-
ших свои жизни и пожертвовавших 
своим здоровьем в Афганистане. 
Тем не менее сегодня это событие 

нередко трактуется по-разному. «Мы 
не должны допустить ни малейшего 
умаления их подвига, какими бы ни 
были трактовки этой войны, – под-
черкнула Матвиенко. – Абсолютно 
уверена, что тем, кто выполнял свой 
долг интернационалистов, кто воевал, 
а также их семьям, их детям нечего 
стесняться. Им не надо прятать глаза, 
потому что это действительно герои, 
которые выполняли приказ своего 
Отечества».

По словам председателя верхней 
палаты, события тех лет для одних – 
это тревожный набат, напоминание о 
том, что легких войн не бывает, что 
любая война – это трагедия, страда-
ния, кровь, гибель близких людей. 
Для других же эта дата – повод для 

политической возни и спекуляции.
В современную эпоху националь-

ным интересам России отвечает 
скорейшее установление мира в 
Афганистане. Российские власти 
хотят видеть исламскую республику 
стабильным, независимым и процве-
тающим государством, свободным 
от таких вызовов, как терроризм и 
наркопреступность. Именно поэто-
му Россия продолжает участие в 
оказании гуманитарной помощи 
Афганистану, наращивает с ним со-
трудничество в региональном форма-
те, например, по линии Шанхайской 
организации сотрудничества.

Вместе с тем государство не может 
оставаться в стороне от трагических 
событий 25-летней давности. Его 

долг – проявлять заботу о ветера-
нах афганской войны, о тех, кто 
нуждается в помощи, – семьях, вдо-
вах, детях и матерях пострадавших 
солдат. Спикер напомнила, что в 
России живет более 50 тысяч семей 
военнослужащих, погибших в раз-
личных конфликтах, и власти многое 
делают для того, чтобы оказать им 
поддержку.

«Но сегодня пришло время, что-
бы еще раз переосмыслить то, что 
делается, и посмотреть, насколько 
эффективны законы и как работает 
правоприменительная практика», 
– заявила Матвиенко. Затрагивая, в 
частности, тему воинских захороне-
ний, она отметила, что ответствен-
ность за недолжный уход за такими 
объектами необходимо закрепить на 
законодательном уровне, и добавила, 
что за порядком на могилах солдат 
должны следить муниципальные 
власти.

Необходим, по ее мнению, и закон 

о компенсации семьям пропавших без 
вести военнослужащих. Законодатели 
задумались о полной инвентаризации 
всей существующей нормативной 
базы, приведении в соответствие, вы-
равнивании и принятии мер, которые 
были бы одинаково понятны. «Мы 
создадим рабочую группу с участием 
заинтересованных министерств и 
ведомств, подключим экспертов, сде-
лаем анализ законодательной базы и 
попробуем «выйти» на этот закон», 
– пообещала Матвиенко. Как отме-
тил принявший участие во встрече 
член Комитета Совета Федерации 
по обороне и безопасности Дмитрий 
Саблин, нормативно-правовая база не 
должна иметь двойного толкования. 
«Это может быть отдельный закон о 
статусе семей военнослужащих или 
же закон о статусе участников боевых 
действий, в котором отдельная глава 
будет посвящена всем аспектам соци-
альной защиты родных погибших», 
– уточнил он.

ирина кОрОтких

День-воина ин-
тернационалиста 
своим праздником 
считают не только 
те, кто воевал в 
Афганистане, но 
и  те, кто сражал-
ся во Вьетнаме, 
Египте, Северной 
Корее, Анголе, Си-
рии, Мозамбике. 

В
етеранов необъ-
явленных  войн 
чествовали в цен-

тральной городской би-
блиотеке имени Бориса 
Ручьева. Зал аплодиро-
вал Сергею Борисевичу, 
Михаилу Горнушенко, 
Виктору Кутному, Пав-
лу Лаврову, Александру 
Мякушко, Евгению Ники-
тину, Александру Нови-
ченко, Николаю Попову, 
Андрею Рогатюку. За му-
жество и героизм, прояв-
ленные в боях, многие из 
них удостоены наград Со-
ветского Союза и России. 
Судьба каждого ветерана 
достойна пера романиста. 
Для школьников, при-
шедших на встречу с 
героями, почетные гости 
– сильные люди, которые 
честно служили Родине и 
после армейской службы. 
Воспоминания ветеранов 
о жарких сражениях в 
локальных войнах про-
шлого и нынешнего века 
– практический вклад 
организаторов встречи 
в дело патриотического 
воспитания подрастаю-
щего поколения. 

Почетных гостей при-
ветствовали депутат За-
конодательного собра-
ния Алексей Гущин, за-
меститель начальника 
управления социальной 
защиты администрации 
Магнитогорска Николай 
Ракитин, председатель 
общественной палаты, 
почётный гражданин го-
рода и Российской Феде-
рации Валентин Романов. 
Поблагодарив ветеранов, 
Валентин Федорович го-
ворил о величии подвига 
тогда молодых воинов, 
защитивших южные ру-
бежи России от тали-
бов, поставивших заслон 
караванам с оружием и 
наркотиками. 

–  В е л и к у ю  м и с -
сию они выполнили с 
честью. Воины-интер-
националисты умерили 
пыл «империалистов». 
Пока в России есть такие 
герои – наша страна не-
победима. 

Алексей Гущин тор-
жественно вручил юби-
лейные медали четве-
рым участникам боевых 
действий. Ветеранов по-
здравили кадеты, юные 
казаки. Школьники по-
святили почетным го-
стям музыкальные но-
мера. В музыкально-
литературной композиции 
сотрудники библиотеки  
рассказали о погибших 
героях. 

В Афганской войне 
погибли  16  геро ев -
магнитогорцев. Не дожив 
до своего двадцатилетия, 
погиб Игорь Бутов. 21 год 
было младшему сержан-
ту Анатолию Гаршину, 
когда он в составе под-
разделения десантников 
преградил путь душма-
нам, прорывавшимся  из 
окружения. 

…Минутой молчания 
зал почтил память воинов-
интернационалистов, вер-
нувшихся домой грузом 
«200» 

Интернациональный долг
  встреча

И не остынет боль…
Афганская война ушла в историю, но осталась в 
людской памяти: её история написана кровью сол-
дат и слезами матерей, она будет жить в памяти 
сирот и в душах тех, кто в ней участвовал.

Больше об этой войне теперь будут знать и учащиеся 
школы № 31, побывавшие на встрече, посвящённой 
25-летию вывода из Афганистана ограниченного 
контингента советских войск. Встреча «И не остынет 
боль..» прошла в универсальной массовой библиотеке, 
расположенной в Левобережном Дворце культуры 
металлургов. О той войне, героической и трагической, 
рассказал  учащимся  Анатолий Гришняев – воин-
интернационалист, старший инструктор по боевой и 
физической подготовке ОМОНа, майор полиции.

Около миллиона советских людей прошло через 
горнило Афганистана. Многие не вернулись назад, 
погибли совсем юные мальчишки, среди них и наши 
земляки. Зажигая свечи, ребята почтили их память 
минутой молчания. Анатолий Гришняев поделился 
своими воспоминаниями, рассказал  о тяготах войны, о 
дружбе и чувстве взаимовыручки, присущей воинскому 
братству. Он отметил, что сегодня можно много спорить 
о той войне – нужна была,  не нужна –  а солдаты просто 
выполняли свой армейский долг – профессионально, 
честно, мужественно.

Школьники с большим вниманием и уважением 
слушали человека, который принимал участие в боевых 
действиях и чью грудь украшают ордена и медали – на-
грады за мужество, отвагу и честь.

К этой встрече библиотекари подготовили экспо-
зицию «Я не участвую в войне, война участвует во 
мне…» На стенде –  книги,  полевой бинокль, фляжка, 
фотоснимки, военные медали и армейский альбом 
с фотографиями. Наглядным дополнением стали 
видеоматериалы из хроники военных будней, про-
никновенные стихи, записи песен в исполнении групп 
«Голубые береты» и «Каскад». После встречи ребята 
фотографировались с ветераном афганской войны и 
задавали ещё много вопросов.

Смотреть в глаза 

  утрата

Последнее письмо 
Николая Ялового
еВГениЯ ШеВЧенкО

8 февраля ушёл из жизни труженик тыла, ветеран 
труда, почётный ветеран Магнитогорска Николай 
Яловой – после продолжительной болезни на 
89-м году жизни. А вскоре в редакцию «ММ» при-
шло его последнее письмо, которое он написал в 
больнице. Ещё одно письмо его дочь отправила 
в газету «Ветеран». В этом – его неравнодушная 
натура, желание до последнего быть полезным 
людям.

Рука нетвердая, строчки 
«скатываются» по листу 
бумаги, но мысль ясная, а 
изложение чёткое. Причём 
для своего рассказа он вы-
брал негероический эпизод 
– нет в письме пафоса, но 
тем глубже понимаешь то 
непростое время.

«Я – труженик тыла, 
– пишет Николай Федоро-
вич. – После окончания ремесленного училища № 1 
работал на ММК в ремстройцехе с 1942 по 1944 год. 
Вспоминаю те трудные голодные годы. Было тяжело 
работать по двенадцать часов без выходных. Но мы 
терпели все невзгоды и выдержали. На уме всегда были 
хлеб и победа.

Время было суровое. За опоздание на работу нака-
зывали. На пять или десять дней отправляли работать 
на смолоперегонный завод, где были рабские условия. 
Другое наказание «указникам» – то есть тем, кто опаз-
дывал на работу, – лишение премии. И ещё «отрезали 
дни» от хлебной карточки. А хлеба и так не хватало – 
выдавали по 200 граммов. А про то, что за опоздание 
сажали в тюрьму – о таких случаях я не знаю.

Я работал в столярной мастерской ремстройцеха. В 
обеденный перерыв мы насобирали мелкой картошки 
с огородов. Вышло полкотелка, поставили на печку в 
курилке. Только картошка сварилась – слышим сигнал 
об подвешенный рельс, конец перерыва. Мы пошли 
поесть за хозсарай. А начальник мастерской увидел, 
перевернул котелок и нас прогнал. На следующий 
день нас вызвали в суд на первом участке – недалеко 
от кинотеатра «Магнит». Судья зачитал указ, и нам, 
«указникам», урезали хлебные карточки».

Но это лишь один эпизод – про голодных мальчишек. 
В 1946 году Николаю Яловому вручили медаль «За 
доблестный труд в Великой Отечественной войне». 
Он всю жизнь был тружеником. На заслуженном 
отдыхе занимался общественной работой – 17 лет 
возглавлял совет ветеранов Ленинского района. Стал 
лауреатом премии Законодательного собрания области 
«Общественное признание» – за многолетний добро-
совестный и безупречный труд, активное участие в 
деятельности общественных организаций ветеранов 
и пенсионеров.

В городском совете ветеранов говорят, что был он 
человеком светлым, справедливым, беспокойным. 
Встречался со школьниками, рассказывал им о работе 
в тылу, о Магнитке. Последнее время с трудом ходил, 
поэтому приглашал ребят к себе домой. Хотел успеть: 
рассказать, помочь, направить…

Наверное, понимал Николай Фёдорович, заканчи-
вается отпущенное ему время. На обратной стороне 
своего последнего письма в «ММ» приписал: «Ко Дню 
победы».
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 частные объявления

Администрация и профсоюзный 
комитет агломерационного цеха 

выражают соболезнование Гамею 
Николаю Илларионовичу по поводу 

смерти сына
ГАМЕЯ

Андрея Николаевича.

Руководство и коллектив ЗАО «НПО 
«БелМаг» выражают соболезнование 

Харанухину Олегу Владимировичу  
и Платоновой Алевтине Владими-
ровне по поводу смерти матери

ХАРАНУХИНОЙ
Марии Ивановны.

Коллектив и совет ветеранов ЦПМШ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЕсАКОВА 

сергея Викторовича
и выражают соболезнование 
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЭсПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ДЕМКИНА  

Василия Ивановича
и выражают соболезнование  
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-8 
ОАО «ММК»  

скорбят по поводу смерти
КОЗыРЕВА  

Николая Дмитриевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов УПП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ДАВИДЕНКО  

Татьяны Николаевны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ДОЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ТОЛМАчЕВА  

Ивана Трофимовича
и выражают соболезнование  
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЭсПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ГОВОРОВА  

Леонида Дмитриевича
и выражают соболезнование  
семье и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ВОРОНИНА  

Геннадия Васильевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
МЕЛьНИКОВА  

Федора Петровича
и выражают соболезнование  
семье и близким покойного.

ПамятЬ Жива
20 февраля исполняется 5 лет, как 

перестало биться сердце любимого 
мужа, отца, дедушки ВОЛКОВА Юрия 
Павловича. Любим, помним, скорбим.

Жена, дети, внуки

ПамятЬ Жива
20 февраля испол-

няется 40 дней, как 
нет с нами добро-
го, красивого чело-
века БУРАК Вале-
рия Валентинови-
ча. В этот день по-
мяните его с нами. 
Помним, скорбим.

Близкие друзья

Константина Павлови-
ча ПОСТНИКОВА,  
Зинаиду Ильиничну  

ВОРОНИНУ,  
Наталью Андреевну  

РУМЯНЦЕВУ –  
с днём рождения.

Желаем крепкого здоровья 
и долгих лет жизни.

Администрация, профком  
и совет ветеранов  

центральной электростанции

Раису Афанасьевну 
ТРУБИНУ,  

Мадину ХАСАНОВУ, 
Галину Ивановну  

ГАВРИКОВУ –  
с юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, 
благополучия и долголетия.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ГОП  

ОАО «ММК»

Продам
*Гараж в «Калибровщике-1», 

3х11, погреб, смотровая яма, 
подвал. Т.: 20-83-37, 8-902-615-
47-46.

*Коттедж в Верхнеуральске. Т. 
8-951-461-80-18.

*Цемент. Песок. Т. 45-10-40.
*Евровагонку, блокхаус, фаль-

шбрус, доску пола. Cайт: stp-mgn.
ru. Т. 8-904-973-41-43.

*Цемент, песок, щебень в меш-
ках и навалом. Вывоз мусора. Т. 
29-10-80.

*Дрова. Т. 43-33-99.
*Инвалидную коляску с элек-

троприводом. Т. 42-90-18.
*Дрова. Т. 8-912-806-51-89.
*Европоддоны, евроборта, ев-

рокубы, бочки, канистры, мешки 
п./п., биг-беги. Продам: т. 8-904-
977-02-69, куплю: т. 8-922-750-
80-01.  

*Дрова. Т. 8-912-893-01-82.
*Дрова. Т. 8-909-749-05-71.

КуПлю
*3, 4-комн. квартиру. Т. 8-922-

709-81-41.
*1-, 2-комн. квартиру. Т. 8-952-

525-63-45.
*Долю в квартире, доме. Т. 46-

55-72.
*Ноутбук, нетбук. Т. 8-906-850-

23-51.
*Ванну, холодильник, плиту и т. 

д. Т. 45-44-94.
*Холодильник, ванну, стиралку 

б/у. Т. 47-31-00.
*Ванну, холодильник, стиралку. 

Т. 43-09-30.
*Холодильник от 500 р. Т. 8-963-

093-13-21.
*Квартиру. Т. 294-999.

сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-

83.
*Посуточно. Т. 8-912-307-12-

57.
*Ночь, часы. Т. 8-912-408-00-

88. 
*Часы, ночьТ. 8-908-815-06-75.
*Посуточно. Т. 45-21-75.
*Посуточно. Т. 43-05-42.
*Часы. Сутки. Люкс. Т. 8-919-

327-47-32.
*Ночь, часы. Т. 8-908-57-111-

00.
*Сутки. Т. 8-904-93-11-448.
*Жильё. Т. 8-912-805-16-34.
*Часы. Т. 8-904-970-24-07.
*Часы. Т. 8-919-308-17-00.
*Часы, ночь. Т. 8-912-777-33-

09.
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-43-

20.
* «Люкс». Т. 8-963-477-35-52.
*Посуточно. Т. 8-919-350-89-

50.

сниму
*Жильё. Т. 45-01-33.
*Однокомнатную. Т. 8-951-783-

38-75.
*Жильё на длительный срок. Т. 

26-44-77.
*Жильё. Т.: 49-13-13, 8-951-

810-00-09.
*Квартиру. Т. 29-44-94.

услуги
*Покрытие старых теплиц поли-

карбонатом. Т. 8-951-461-50-34.
*Металлоизделия. Двери, ре-

шётки. Т. 43-30-86.
*Теплицы. Зимой дешевле. Т. 

43-19-21.
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструкции 
из собственного металлопроката. 
Т. 49-16-30.

*Тамбуры, металлоконструк-
ции. Т. 8-904-801-17-72.

*Балкон под ключ. Т. 29-49-37.
*«Секрет». Вскрытие замков, 

машин. Установка замков. Т.: 47-
77-75, 8-963-477-81-38.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 49-28-28.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 49-49-01.

*«Ключ». Вскрытие, установка 
замков. Т. 29-41-41.

*Установка замков, вскрытие, 
гарантия. Т. 45-07-65.

*Сантехмонтаж. Т. 8-967-869-
87-44.

*ООО «АкваСтройЭксперт» 
– водопровод, канализация, ото-
пление. Т.: 45-09-89, 8-912-805-
09-89.

*Сантехработы. Т. 8-963-479-
99-19.

*Профессиональная замена 
водопровода, канализации, ото-
пления. Т.: 45-01-69, 8-912-805-
01-69.

*Отогрев водопровода. Т. 8-909-
097-82-24.

*Сантехработы. Т. 8-952-529-
09-16.

*Водопровод, канализация, во-
домеры. Качество, гарантия 3 года. 
Т.: 45-11-41, 8-963-478-56-57.

*Водомеры, канализация, уни-
тазы. Гарантия. Т. 45-00-21.

*Бурение скважин . Т. 45-26-
01.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Сантехник. Т. 28-04-50.
*Сантехработы. Т. 8-951-122-

15-99.
*Сантехработы. Т. 44-93-03.
*Сантехработы. Т. 8-912-31-

000-50.
*Монтаж панелей и т. д. Т. 

8-909-747-15-98.
*Натяжные потолки. Скидки. Т. 

43-40-65.

*Натяжные потолки. Т. 8-912-
790-74-02.

*Штукатурка, шпаклёвка, обои, 
ламинат и т. п. Т. 8-951-459-16-
90.

*Натяжные потолки «Гамма 
цвета». Т. 8-951-459-48-30.

*Выравнивание стен, потолков. 
Обои. Т. 8-906-871-71-86.

*Домашний мастер. Т. 43-95-
28.

*Установка дверей. Откосы. Т. 
43-15-77.

*Монтаж панелей. Т. 45-36-35.
*Натяжные потолки. Т. 8-912-

805-40-50.
*Изготовление мебели. Т. 44-

01-09.
*Окна. Откосы на окна и двери. 

Качество, гарантия, рассрочка. Т.: 
43-99-33, 20-13-08, 21-70-10.

*Откосы. Т. 45-21-75.
*Откосы. Т. 43-95-28.
*Замена электропроводки. Т. 

43-10-86.
*Электромонтаж. Т. 8-912-799-

57-60.
*Электроработы. Т. 8-906-853-

71-99.
*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электрик. Т. 8-951-437-93-75.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 44-94-51, 
8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников. Ка-
чество, гарантия, пенсионерам 
скидки . Т. 8-909-097-18-16.

*Ремонт холодильников. Про-
фессионально, гарантия, бес-
платные консультации. Т. 8-904-
975-76-69.

*Ремонт любых холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
8-904-803-65-05.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. 

Вызов бесплатно. Т.: 45-63-95, 
8-912-805-63-95.

*Ремонт ЖК-телевизоров. Га-
рантия. Т. 8-992-524-57-00.

*Ремонт любых телевизоров. 
Гарантия. Скидки. Т.: 46-21-16, 
8-908-086-21-16.

*Телемастер. Гарантия. Пен-
сионерам скидки. Т.: 44-02-05, 
8-906-871-49-15.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т.: 34-70-64, 8-909-096-60-27.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 29-24-03.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-
00-94, 8-908-086-00-94.

*Телемастер. Т. 29-64-54.
*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-

810-10-55.
*ТВ-антенны! Т. 47-36-35.

*Телеантенны! Пенсионерам 
скидки. Т. 44-03-75.

*Триколор-ТВ. Пр. Ленина, 104, 
www.UralMediaCom.ru. Т.: 28-99-
00, 299-000.

*Триколор-ТВ. Т. 46-10-10.
*Триколор-ТВ, видеонаблюде-

ние, видеодомофоны. Т. 299-001.
*Триколор TV. Телекарта. За-

венягина, 10а, Пушкина, 30. Т. 
8-904-933-33-33, 49-49-49.

*Триколор, Телекарта. Т.: 28-00-
67, 8-902-616-4860.

*Ремонт компьютеров. Настрой-
ка. Разблокировка 450 р. Т.: 466-
009, 8-908-086-60-09.

*Профессиональная компью-
терная помощь. Устранение не-
поладок. Снятие блокировок. 
Антивирусы. Дёшево. Звоните: 
45-02-29, 8-909-749-69-25.

*Компьютерная помощь. Т.: 46-
60-06, 8-908-816-60-60.

*Ремонт компьютеров. Т. 8-964-
248-97-62.

*Компьютерный ремонт. Анти-
вирусы. Настройка. Т. 28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-
01-43.

*Ремонт стиральных машин. 
Гарантия. Т. 8-963-094-61-20.

*Репетитор по английскому. Т. 
8-909-749-99-71.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. Высо-

кие, длинные, обычные «ГАЗели», 
грузчики, переезды. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Любое 
время. Без выходных. Т.: 46-03-82, 
8-912-805-3393.

*«ГАЗели», грузчики от 180 р. Т. 
8-912-806-00-33.

*«ГАЗель» длинная, высокая. Т. 
28-03-53.

*Грузоперевозки. Т. 8-951-815-
71-62.

*«ГАЗели», грузчики. Город, 
межгород, переезды. Т.: 30-94-19, 
8-963-476-84-38.

*«ГАЗель», грузчики. Т. 45-44-
94.

*«ГАЗели». Быстро. Недорого. 
Т. 8-967-869-11-20.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-
11, 8-908-064-53-53.

*«ГАЗель», недорого. Т.: 8-908-
064-00-01, 43-03-02.

*Грузоперевозки. Трезвые груз-
чики. Т. 8-951-439-61-51.

*«ГАЗель». Реально недорого. 
Т. 46-70-80.

*«ГАЗели». Недорого. Т. 433-
013.

*«Бычок» – 5 м, 25 куб. Т. 8-902-
890-70-08.

*Манипулятор, «КамАЗ». Т. 
45-20-67.

*«ГАЗели». Т. 45-27-55.

*Эвакуатор. Т. 8-909-09-27-903.
*Риелтор. Консультации. Ипоте-

ка. Т. 43-32-53.
*Кухни, шкафы-купе. Т. 43-

15-07.
*Сантехмастер.Т. 8-902-619-

51-99.
*Сантехработы. Т.: 29-49-91, 

8-950-732-74-62.
*Сантехник. Т. 8-904-804-74-

69.
* «ГАЗель». Т. 8-909-099-09-01.
*Шкафы-купе. Недорого. Т. 

8-963-095-27-02.
*Компьютерный мастер. Т. 

8-908-586-00-26.
*Электроработы. Т. 8-908-587-

79-07.
*Профессиональный ремонт. 

Кафель, панели, гипсокартон и т. 
д. Т. 43-43-02.

*Обивка дверей. Т. 43-92-15.
*Эвакуатор. Т. 45-66-96. 
*Эвакуатор. Т. 45-63-63. 
*Эвакуатор. Т. 8-909-097-10-13. 
*Грузчики. Т. 8-982-316-40-51.
*Мебель на заказ. Шкафы-купе. 

Т.: 8-922-633-49-40, 47-47-52.
*Шпаклёвка и декоративная 

штукатурка. Т. 8-961-578-20-02.
*Кафельщик. Т. 8-908-080-54-

48.

требуются
*В фармацевтическую органи-

зацию – мед. работники и фарма-
цевты. Т. 27-93-01.

*Медики, фармацевты, провизо-
ры. Т.: 43-10-94, 8-904-974-31-94.

*Оператор-консультант. Офис. 
Т. 49-46-61.

*Диспетчер на телефон. Т. 8-964-
245-35-58.

*Грузчики. Т. 8-929-235-97-14.
*Диспетчер. Т. 8-912-472-80-

97.
*Диспетчер. Т. 8-919-308-39-

58.
*Диспетчер. Т. 8-964-955-70-

46.
*Торговые агенты. 25 т. р. Т. 

8-922-701-76-25.
*Работа, подработка.  Офис. Т. 

8-919-334-83-57.
*Приёмщик заказов. Т. 8-952-

501-69-15.
*Администратор. Т. 43-15-27.
*Администратор. 22 т. р.+ пре-

мии. Т. 43-19-47.
*Работа вас ждёт. Т. 8-922-743-

57-90.
*Оператор на телефон. Т. 8-951-

783-85-26.
*Документовед. Т. 8-904-973-

86-88.
*Офисный работник. Удобный 

график от 16 т. р. Т. 44-09-14.

раЗное
*Курсы кройки и шитья. Т. 45-

19-91.



МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА

О ф и ц и а л ь н ы м  д н ё м  р о ж д е н и я 
подразделения-юбиляра считается 14 
февраля 1934 года, когда был подписан 
приказ № 128 об организации в составе 
комбината копрового цеха.

Экстрим и зимний сад
Задачей нового производства стала переработка 

металлического лома, необходимого для выплавки 
стали в мартеновских печах. Копровый цех ввели 
в работу в посёлке Средне-Уральский, а первым 
начальником был назначен О. А. Пацевич. Под его 
руководством чуть больше трёх сотен работников 
закладывали основы трудовых традиций.

Историческая производственная площадка, с 
которой всё начиналось в далёком 34-м, действует 
и поныне: сегодня на этом месте расположен 
старейший и крупнейший цеховой участок с 
порядковым номером «1». Со временем ме-
нялись оборудование и технологии копрового 
производства, которое в силу своей специфики 
расположено прямо под открытым 
небом. На километры протянулись 
колоннады с техникой для переработ-
ки и перемещения лома – прессами и 
ножницами, кранами и погрузчиками. 
Чётко выполняя задание, в едином 
порыве работают механизмы и люди 
– сильные, с закалённым характером, 
испытанные на прочность уральской 
погодой. Это с их лёгкой руки начи-
нается вторая жизнь металла.

Костяк коллектива стабилен. В числе профес-
сионалов – машинисты, стропальщики, водители 
погрузчиков. Здесь не обойтись без ручного труда 
– огневым способом бригады газорезчиков умело 
разделывают негабаритный лом, который «не по 
зубам механизмам». Хватает и профессионально-
го экстрима: особая  категория тружеников – на 
участке взрывных ям. Единственная возможность 
переработать негабаритные металлические мас-
сивы – так называемые козлы или же шаботы, 
представляющие собой отливки металла весом до 
ста тонн, – с помощью взрыва. Это целая техно-
логия: кислородными трубками «объект» забури-
вают, в отверстия закладывают взрывчатку – весь 
процесс происходит в специальных бронеямах, 
которые сверху закрывают плитами…

Как противовес суровым условиям труда – от-
лаженный производственный быт копровиков. 
На цеховой площадке есть комнаты для обогрева 
и отдыха, а в корпусе первого участка, где рас-
положены душевые, радуют глаз рукотворная 
красота и уютная обстановка: роскошный зелё-
ный зимний сад, есть даже запруда с рыбками и 
черепашками.

Миллионные рекорды
В сохранившихся архивных материалах с вос-

поминаниями ветеранов – картина становления 
копрового цеха в 30-х годах такова: он начинался 
с трёх железнодорожных и одного ремонтного пу-
тей, с десятка примитивных «треножек» – ручных 
копров. Груз поднимали на высоту, а затем броса-
ли на металлический лом, разбивая и дробя его. 
Грузили подготовленный лом вручную и кранами. 
На угле работали три паровых крана с названиями 

«Индустриал», «Одесса» и «Горбач» – послед-
ний был изготовлен немецкой фирмой Demag. 
Эти краны проработали долгое время, особенно 
«Горбач» – небольшой и маневренный, имевший 
большую грузоподъёмность в 22 тонны.

Росло производство стали на комбинате – раз-
вивал мощности и копровый цех, отправлявший 
свою продукцию сначала для мартеновских 
печей, а затем и для конвертеров. Сегодня в 
составе копрового производства три участка, 
самый молодой из которых создан специально 
для снабжения ломом новейшего электростале-
плавильного цеха.

Рекордным за последнее время стал 2007 год: 
максимальные объёмы готового для технологии 
комбината лома превысили пять миллионов тонн, 
а общий оборот по приёмке и отгрузке составил 
десять миллионов. В январе 2008 года копровики 
показали наивысшее производство – около 483 
тысяч тонн за месяц, при высокой среднесуточной 
цифре более 15 тысяч.

В настоящее время коллектив копрового цеха 
стабильно обеспечивает потребности сталеваров 
в важнейшем компоненте металлошихты. В 2013 

году в кислородно-конвертерный и 
электросталеплавильный цехи от-
гружено более трёх миллионов тонн 
подготовленного лома, в планах на 
2014 год – отгрузка около трёх с по-
ловиной миллионов тонн.

Благодаря входящему в Группу 
ОАО «ММК» ЗАО «Профит» – глав-
ному поставщику отработанного 
железа, которое в вагонах поступает 
в копровый цех со всех уголков 

страны, комбинат полностью обеспечен необ-
ходимым количеством лома. А для стабильного 
снабжения сталеплавильных агрегатов ежегодно 
в копровом цехе создают стратегический зимний 
запас – сейчас его напольные склады заполнены 
полумиллионом тонн резервного лома в брикетах, 
готовых к отправке в любой момент.

Мобильный Fuchs
– Вложения комбината способствовали раз-

витию копрового производства, которое сегодня 
считается высокомеханизированным пред-
приятием, – говорит начальник копрового цеха 
ОАО «ММК» Александр Данилюк. – В составе 
цеха работают шестьдесят пять различных кра-
нов – мостовых, портальных, гусеничных, же-
лезнодорожных, козловых. Причём на третьем 
участке действуют два уникальных крана, ана-
логов которым в России нет. Они выпускались 
специально под наш участок. Это совмещённый 
вариант мостовых магнитно-грейферных и 
козловых кранов. В итоге получилась очень 
удачная конструкция с хорошими скоростями 
подъёма грузов и передвижения крана. С пуском 
электросталеплавильного цеха введено в строй 
новейшее эффективное ломоперерабатывающее 
оборудование: на двух участках появились со-
временные пресс-ножницы известной немецкой 
фирмы Lindemann. Кроме того, закуплено двад-
цать пять мобильных погрузчиков – в основном 
фирмы Fuchs, несколько штук фирмы Liebherr 
и один Sennebogen. С их вводом в работу зна-
чительно увеличилась производительность. По 
сравнению с мостовым краном, у мобильного 
погрузчика отдача больше минимум в полтора 
раза. Работа по экономии ресурсов идёт в раз-
личных направлениях. Например, меняем ста-

рые электромагниты на новую технику, которая 
позволяет экономить электроэнергию.

Самое пристальное внимание в цехе уделяют 
качеству: безупречный металлолом – основа 
хорошей товарной продукции комбината. Ставка 
сделана на повышение квалификации персо-
нала, обучение смежным профессиям – только 
за минувший год учёбой было охвачено двести 
человек. Качество лома зависит от многих фак-
торов: отсутствие посторонних примесей – от 
бетона и пластмассы до дерева и золы, сведение 
к минимуму остатков легирующих элементов 
– хрома, меди, никеля. Третье важное условие – 
нормальная насыпная плотность лома, которая 
влияет на выход плотного металла. Чётко вы-
держан и вес каждого отправляемого на произ-
водство «совка» с ломом: для ККЦ – 45–55 тонн, 
для ЭСПЦ – 50–60 тонн. В копровом знают цену 
своего труда: чем лучше подготовлен металлолом, 
тем меньше расход шихты, в том числе чугуна и 
ферросплавов, на тонну стали и выше качество 
выплавляемой стали.

Главное достояние
Хотя поставщики лома работают по ГОСТам, 

где оговорено содержание всех примесей, со 
своей стороны специалисты копрового цеха ве-
дут дополнительный контроль вместе с участком 
внешней приёмки ММК.

– Каждый приходящий на комбинат вагон лома 
подвергается тщательному совместному осмотру, 
сравнивается чистота лома с тем, что заявлено в 
документах, уточняются вид лома и его габариты, 
– рассказывает Александр Данилюк. – Абсолютно 
весь лом поступает с удостоверениями на взры-
вобезопасность, радиационную безопасность 
– по этим вопросам наши работники специально 
обучены в Челябинске. Но их задача – не обезвре-
живать опасный груз, а обнаружить его и принять 
меры согласно инструкциям, чтобы такой лом не 
попал в ККЦ или ЭСПЦ. Кроме того, на весовых 
стоят установки, определяющие фоновый сигнал 
с вагонов, которые проходят мимо этих стоек. В 
случае, если фон больше, чем оговорено стандар-
тами, вагон огораживают табличками – ведущие 
мониторинг по всей нашей площадке специали-
сты ЦЛК ОАО «ММК» проверяют его ручными 
дозиметрами и определяют источник излучения. 
Но, слава богу, за последнее время никаких инци-
дентов не возникало.

Юбилейный год стал знаковым в модернизации 
производства. Сейчас на участке № 3 проходит 
капитальный ремонт пресс-ножниц Lindemann. 
Уникальные запчасти для них поступают от 
фирмы-производителя прямиком из Германии. В 
ближайших планах – сделать проект реконструк-
ции отрабатывающей свой век колоннады «во-
енных лет», на месте которой в будущем должна 
появиться абсолютно новая производственная 
площадка.

– Люди – главное достояние цеха: благодаря 
их профессионализму можно реализовать все 
замыслы и решать производственные задачи, – 
говорит Александр Данилюк. – Поздравляю всех 
ветеранов и работников с большим праздником, 
80-летием цеха. Спасибо вам за добросовестный 
труд!

К юбилею особо отличившиеся работники 
награждены грамотами ОАО «ММК» и проф-
кома комбината, благодарственными письмами 
и ценными подарками. А ветеранов копрового 
производства пригласили на праздничный вечер в 
Левобережный Дворец культуры металлургов 
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  промплощадка | от ручных копров – до ножниц Lindemann

Вторая жизнь металла

Ставку здесь делают 
на повышение 
квалификации  
персонала,  
обучение смежным 
профессиям

Александр Данилюк, начальник цеха

Татьяна Объедкова, машинист крана

Сергей Трибунский, стропальщик

Самат Сулейманов, газорезчик



 самоуправление

Камень 
преткновения
Наступила пора отчётов территориальных 
органов самоуправления перед населени-
ем. На отчётно-перевыборные заседания 
ТОСов, по сути, должны приходить предста-
вители всех домов округа. На деле – откли-
каются единицы, как правило – это группа 
поддержки актива.

Причины того, что люди игнорируют подобные 
собрания, очевидна: занятость, недостаточная 
информированность, равнодушие, и на деле по-
лучается интересная система: актив сам работает 
– сам же перед собой и отчитывается. А ведь во-
просов у жителей, связанных с реформой системы 
жилищно-коммунального хозяйства, должно быть 
немало. 

Показательным в этом плане стало отчётное со-
брание  в  112 микрорайоне: жители, как и активи-
сты территориального самоуправления, здесь ста-
раются быть в курсе всех нововведений.  Но найти 
точки соприкосновения удаётся не всегда и не по 
всем вопросам. К примеру, камнем преткновения 
стала проблема создания  советов домов: жители 
выступают с инициативой, а в ответ слышат: «Вы 
собственники, решайте сами». Но чтобы довести 
дело до логического завершения, собственникам 
нужна поддержка, в том числе и юридическая, и 
информационная. 

Традиционно во многих округах не остаются в 
стороне от таких мероприятий депутаты городско-
го Собрания. Ведь немало тем, которые находятся 
в компетенции законодателей, но не известны 
рядовым горожанам. К примеру:  произошли изме-
нения в правилах установок и содержания детских 
площадок, игровых элементов. Теперь они будут 
устанавливаться за счёт бюджетных денег лишь в 
том случае, если жители согласны взять их на своё 
содержание и обслуживание. И это только одно 
из направлений, которые под силу решить лишь 
самим собственникам многоквартирных домов. 
Дело за малым – проявлять больше интереса и 
инициативы к жизни района, в котором живёшь.

 проект

Все проблемы 
в один клик
В Магнитогорске появилась интерактивная 
карта проблем городского хозяйства. Ресурс 
открыт на официальном сайте администра-
ции www.magnitog.ru во вкладке «Городское 
хозяйство» (http://giszhkh.magnitog.ru/gis).

Новый для города проект позволит получать 
информацию о плановых отключениях ре-

сурсов жизне-
обеспечения и 
оперативно со-
общать о про-
блемах в сфе-
ре жилищно-
коммунального 
хозяйства, вос-
ст ановления 
нарушенного 
благоустрой-
ства и транс-

портного обслуживания. Стоит сказать, 
что обращения, оставленные магнито-
горцами, не останутся незамеченными: 

специалисты администрации города, муници-
пальных предприятий и управляющих компаний 
ежедневно будут осуществлять мониторинг карты 
и решать вопросы, которые беспокоят горожан.

 мнение

Коммунальщики 
ждут предложений
Управление жилищно-коммунального 
хозяйства начинает изучение обще-
ственного мнения о проекте фе-
дерального закона «О внесении 
изменений в Жилищный кодекс РФ 
и отдельные законодательные акты 
РФ и признании утратившими силу 
отдельных положений законодательных 
актов РФ» («О государственном регулиро-
вании деятельности по управлению много-
квартирными домами»), находящегося в 

стадии рассмотрения.

Свои предложения жители 
города могут направлять в 
письменном виде в УЖКХ 
администрации (кабинет 441), 
а также в электронном виде на 
e-mail: gkh@magnitog.ru.

Проект закона размещен на офи-
циальном сайте муниципалитета: 

www.magnitog.ru (вкладка «Городское хозяйство» 
– «ЖКХ»).
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 недвижимость | какие бы механизмы ни придумывала власть, ответственность за сделки с жильём лежит на нас самих 

 ситуация | родители обеспокоены тем, кто будет следить за здоровьем детей в образовательных учреждениях 

ольГа Юрьева

В последнее время активно 
распространяются слухи о 
том, что из школ и детских са-
диков убирают медицинских 
работников.

Е
сли родители школьников к 
этому относятся спокойно, то 
мамы и папы дошколят бьют 

тревогу по этому поводу.
Оно и понятно: в детском саду врач 

просто незаменим – он и прививки 
делает, и в случае недомогания или 
травмы первую помощь окажет. Если 
есть необходимость комплексного 
лечения ребенка, медик и таблетку 
вовремя даст, и ингаляцию сделает. 
Что уж говорить о тех дошкольных 
учреждениях, которые посещают 
дети с отклонениями в здоровье: из 
145 детских садов в системе образо-
вания города 37 коррекционных. 

– Разве можно оставлять без по-
мощи врача детей, когда они целый 
день проводят в саду? – задаёт вопрос 
Анастасия Малкова, мама трёхлетне-
го Максима, воспитанника детского 
сада № 132.

Когда мальчик родился, родители 
и не подозревали, что спустя время 
столкнутся с такими проблемами здо-
ровья своего малыша. В два с полови-

ной года глаз Максимки стал косить, 
и родители отправились к окулисту. 
Врач обнаружил катаракту, скорее 
всего, полученную в результате ро-
довой травмы. Сделали операцию, 
но она ситуацию мало изменила – не-
обходима постоянная реабилитация, 
регулярное лечение.

– Я знала, что в городе есть спе-
циализированный детский сад, в 
котором воспитываются детишки с 
нарушением зрения, – расска-
зала Анастасия. – По-
лучили направление, 
с сентября с сыном 
работали специали-
сты, а два месяца 
назад ему дали ин-
валидность. И вот 
в январе – как гром 
среди ясного неба из-
вестие, что медика якобы 
убирают из штата садика. Как 
же так? Ведь окулист наблюдал на-
ших детей, планировал лечение. Что 
теперь будет?

Если есть вопрос – должен быть и 

ответ. За ним обращаемся, в первую 
очередь, в управление образования 
мэрии. 

– Могу сказать пока, согласно 
вступившему в силу «Закону об обра-
зовании», деятельность медицинских 
работников в штате образователь-
ных организаций признана непро-
фильной, в связи с чем должности 
медиков исключаются из штатных 
расписаний детских садов, – пояс-

нила начальник дошкольного 
отдела управления образова-
ния администрации города 
Наталья Дорогина. – Но это 
не означает, что врачей со-
всем исключат из структуры 
учреждения – просто их 
работа будет выстроена в 
соответствии с новыми тре-
бованиями. Медицинское 
обслуживание в учебных 

заведениях отнесено к полно-
мочиям органов здравоохранения и 
медицинских учреждений, а школы и 
детские сады должны предоставлять 
только помещение для медицинского 

работника. В настоящее время отра-
батывается механизм, по которому 
теперь будет вестись эта работа. 

Любое изменение в системе всег-
да сопровождается тем, что кто-то 
что-то недопонял, чего-то побоялся. 
Чиновники, медики и руководители 
образовательных учреждений счи-
тают, что кардинальных изменений 
не произойдет. Более того – нет 
ничего плохого в том, что работу 
врача школы или детского сада кон-
тролирует медицинское заведение. 
Поликлиники, к которым прикрепили 
садики и школы, теперь будут сле-
дить и за состоянием медицинского 
кабинета, проводить профилактику 
установленного в нём оборудования. 
На каждый кабинет будет оформлена 
лицензия. 

Функциональных обязанностей у 
врача образовательного учреждения 
много, и они никуда не денутся и в 
дальнейшем: наблюдение за физи-
ческим развитием, проведение углу-
блённых профилактических осмо-
тров в разные возрастные периоды, 

контроль за соблюдением 
санитарно-гигиенических 
условий, режимом дня, вак-
цинопрофилактика, наконец – физи-
ческое и трудовое воспитание… 

– Считаю, что все изменения, 
которые нас ждут, – к лучшему, – 
уверена медицинская сестра детского 
сада № 179 Галина Домбаева. – Мы 
стали плотнее работать с поликли-
никами. Обещают заработную плату 
пересмотреть в сторону увеличения. 
Родителям разъяснили на собрании, 
что происходит – чтобы не было до-
мыслов, недопонимания. К примеру, 
одно из нововведений, которые даёт 
новая система нашей работы – это 
расширенный медицинский осмотр 
детей.  Он включает консультации 
большего числа специалистов и до-
полнительные исследования: УЗИ 
сердца, щитовидной железы, брюш-
ной полости, продуктивных органов. 
Это своеобразная детская диспансе-
ризация, которая позволит выявить 
заболевания на ранней стадии и 
принять меры, чтобы это не вылилось 

в большую проблему. 
Конечно, можно бы и по-

рассуждать о том, чем руко-
водствовались федеральные 

власти, прописывая такие 
новшества в «Законе об 
образовании», только 
какой в этом смысл. Хо-

чется верить, что сделано 
это с целью повысить качество 
оказываемых медицинских услуг 
в детских организациях. Умалять 
значение дошкольной и школьной 
медицины в формировании здоро-
вья ребенка не стоит. Неспроста она 
имеет 130-летнюю историю: ещё в 
1870 году Эрисман впервые провёл 
в Петербурге изучение состояния 
зрения у школьников, а позже ис-
следовал на 26 тысячах учащихся за-
висимость состояния их здоровья от 
социального статуса и условий труда 
и быта. По данным Росстата, сегодня 
каждый пятый первоклассник имеет 
отклонения в состоянии здоровья. К 
четвёртому классу число больных 
детей, имеющих хронические па-
тологии, удваивается. А к моменту 
окончания школы 40 процентов вы-
пускников  имеют уже по два–три 
медицинских диагноза и в дальней-
шем, как следствие, – ограничения в 
выборе профессии 

Медкабинет: есть или нет?

взаимоотношение 
риелторов 
с банками – 
залог надёжности 
для покупателя

ольГа БалаБанова

Эксперимент, предусматриваю-
щий, что все сделки с недвижи-
мостью будут проходить через 
нотариуса, отменили. А идея-то 
была неплоха, поскольку не всё 
ладно на этом рынке, и люди про-
должают попадаться на удочку не 
чисто работающих риелторов.

Б уквально на днях очередное 
уголовное дело направлено в 
Правобережный районный суд 

города: жилищная аферистка собирала 
с людей деньги под предлогом решения 
вопросов по оформлению договоров 
социального найма с дальнейшей при-
ватизацией – и исчезала. В результате 
четырём потерпевшим причинён иму-
щественный ущерб – всего около 2,5 
миллиона рублей.

Хорошо забытое старое
В начале февраля в Челябинской 

области и ещё 12 регионах страны дол-
жен был стартовать пилотный проект, 
по которому нотариальным конторам 
вменялось в обязанность не только за-
верять, но и проверять юридическую 
чистоту всех сделок с недвижимостью. 
По проекту, зарегистрировать не-
движимость можно в «режиме одного 
окна» у любого нотариуса, минуя 
регистрационную палату. Для этого 
нотариусов планируют объединить 
в локальную сеть с Росреестром, на-
логовой инспекцией и миграционной 
службой – для оперативного обмена 
данными. Сбор документов, необхо-
димых для заключения сделок, станет 
обязанностью нотариуса, что позволит 
оперативно решать вопросы граждан. 
Расчёты между сторонами договора 
должны проходить через депозитный 
счёт нотариуса, открытый в банке. Про-
давцы и покупатели, таким образом, 
получают у нотариуса удостоверенный 
договор купли-продажи только после 
государственной регистрации сделки. 
При этом ответственность за сделку 
нотариус берёт на себя. 

Но как только пришло время запу-
скать проект, появилась информация о 
том, что эксперимент, в том числе и в 

нашей области, не состоится. Причина: 
федеральная власть  не сформировала 
нужную нормативно-правовую базу, 
чётко прописывающую процедуру 
оформления сделок. К тому же, введе-
нию новых правил активно сопротив-
ляются сами нотариусы, которым не 
нужны лишние хлопоты.  

Тем не менее риелторы считают, что 
рано или поздно переход полномочий по 
оформлению сделок с недвижимостью 
всё равно перейдёт к нотариату.

– Государство потихоньку заставляет 
нас возвращаться к практике работы до 
1998 года, когда все сделки оформля-
лись нотариально, – считает специалист 
по работе с недвижимостью с 20-летним 
стажем Юлия Кушпетюк. –  С введением 
закона «О государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и сде-
лок с ним» эти функции у нотариусов 
были изъяты. Но всё возвращается на 
круги своя. И хотя введение в практику 
такого порядка работы пока 
отложили – это неизбежно: 
того требует новая редак-
ция Гражданского кодекса. 
Государство таким образом 
стремится перенести от-
ветственность не только на  
нотариусов, но и самих лю-
дей, продающих, меняющих, 
покупающих жильё. Это, 
конечно, приведет к дополнительным 
расходам – такая сделка у нотариуса 
обойдётся в 10 – 15 тысяч рублей. Но 
одновременно это  и дополнительные 
гарантии, что фиктивные договоры не 
пройдут, поскольку нотариус проверя-
ет всё досконально, к тому же хорошо 
знает риелторов, работающих на рынке 
города – от кого чего можно ждать. 

Позитивное новое
Интересно, что рынок недвижимости 

города  отнюдь не статичен – он меня-
ется в зависимости от складывающейся 
ситуации в обществе. 

– Много лет подряд отмечаю, что пик 
продаж жилья приходится на декабрь, 
а в январе и феврале регистрируется 
падение спроса, – поделилась своими 
наблюдениями Юлия Александровна. 
– Но сейчас риелторам всё сложнее 
спрогнозировать, как будет развиваться 

ситуация. Первый месяц года перестал 
быть провальным. Думаю, одна из 
причин в том, что в начале года индек-
сируется материнский капитал. Люди 
ждут этого, чтобы хоть не на много, 
но увеличить сумму, вкладываемую в 
покупку жилья.  А сделки с использо-
ванием материнского капитала сегодня 
составляют около 80 процентов совер-
шаемых на рынке города. 

Отмечается уменьшение случаев не-
законного обналичивания «маминых» 
денег.  Первоначально гораздо боль-
ше семей хотели получить заветные 
средства любым путём – этот ажиотаж 
поутих.

– Встречается немало покупателей, 
которые идут к риелторам с сохра-
нённым капиталом, хотя их детям, 
благодаря которым у семьи появились 
дополнительные деньги,  уже по три, а 
то и пять лет, – удивляется Юлия Кушпе-
тюк. – У них даже ежегодные выплаты 

по 12 тысяч рублей остаются 
нетронутыми. Более активно 
материнский капитал стал 
использоваться как перво-
начальный взнос на приоб-
ретение жилья.  Для молодых 
семей это особенно хорошая 
поддержка. 

Ещё одна позитивная тен-
денция, которая отмечается на рынке 
недвижимости – это взаимопонимание 
риелторов с банками. Теперь банки 
признают, что с профессионалами ра-
ботать проще. Рядовому потребителю 
трудно разобраться во всех тонкостях 
получения ипотеки, тем более  что у 
каждого банка процедура выхода на 
сделку разная. 

Иными, чем три–четыре года назад, 
стали и покупатели. Нам уже мало 
просто приобрести стены – мы стали 
искушённей: обращаем внимание на 
состояние квартиры, качество ремон-
та. Чаще людей стало интересовать 
наличие встроенного оборудования, 
мебели. 

– Радует тот факт, что в последние 
годы возможность приобрести жильё 
появилась у молодых людей – парней 
и девушек, которые живут одни, но не 
имеют пока семьи, – говорит Юлия. – 

Чаще к нам обращаются бюджетники, 
матери-одиночки, приезжие, которые 
работают на предприятиях города. У 
этих категорий появилась возможность 
взять ипотеку. И многие очень грамотно 
подходят к покупке жилья, всё взве-
шивая: надо же привыкнуть к графику 
платежей, оценить свои возможности, 
чтобы не только гасить долг, но и на 
что-то жить… Есть, правда, ложка дёг-
тя, но она скорее – пережиток старого. 
Это так называемые закредитованные 
люди, набравшие по несколько кредитов 
и не справляющиеся с выплатами, и их, 
к сожалению, немало. 

Доверяя, проверяй
Сегодня в Магнитогорске работает 

более двухсот риелторов. Большинство 
горожан при необходимости улучшить 
свои жилищные условия обращаются 
именно к ним.  Чтобы не нарваться на 
недобросовестного работника и не на-
жить массу проблем, нужно собрать о 
нём кое-какие сведения. Честность и 
компетентность риелтора может гаран-
тировать его опыт работы и клиенты, 
которые имели с ним дело. В конце 
концов, в городе существует база дан-
ных работников агентств недвижимости 
– достаточно в поисковике задать перво-
начальные данные – фамилию, имя… На 
официальном сайте гильдии риелторов 
можно найти всё необходимое. О спе-
циалисте, которому нечего скрывать, 
там есть полная информация, включая 
фотографию.  

Даже когда федеральные власти на-
ложат бремя ответственности за сделки 
с недвижимостью на нотариусов, без 
риелтора не обойтись. Что ни говори, 
а он сродни врачу: можно попробовать 
лечиться самому, но лучше всё-таки 
довериться профессионалу, причём с 
самого начала. Иначе можно довести 
ситуацию до состояния, когда даже 
«хирургическое вмешательство» не 
поможет – слишком большие 
крутятся деньги и много 
тонкостей в этом деле 

Обойтись без ложки дёгтя

ольга БалаБанова 
ответит на ваши вопросы 

на сайте magmetall.ru
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 Особенно огорчает слабость нашей звёздной команды при игре в большинстве
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 баскетбол

Прорыв в финал
миХаил ПрЯЖенникоВ

В Тюмени завершился первый этап чемпионата ас-
социации студенческого баскетбола среди женских 
команд высшего дивизиона Востока («Урал»). По 
итогам этого тура определились две лучшие команды, 
которые напрямую попали в «Финал четырёх».

В первый день в очном споре сошлись вторая и третья 
команды дивизиона: МаГУ и Тюменского государственного 
нефтегазового университета. Магнитогорская команда в 
первом круге лидировала. Но на этот раз при равной борь-
бе тюменские баскетболистки сумели свести к минимуму 
число потерь и добились победы со счётом 83:70. И перед 
заключительным днем соревнований действующие чем-
пионки «Урала» оказались в трудном положении. Только 
победа над командой УрФУ позволила бы нашей команде 
избежать дополнительных игр и напрямую попасть в «Финал 
четырёх». В матче против принципиального соперника не 
приходилось рассчитывать и на одного из лидеров команды 
Ольгу Полеву.

В первом периоде в роли дополняющего всё время находи-
лась команда из Магнитогорска. Преимущество студенток из 
УрФУ к перерыву достигло восьми очков. Во втором периоде 
инициативой владели магнитогорские подопечные Татьяны 
Глуховой, сократив к большому перерыву отставание до 
одного очка.

Решающим стал заключительный период, в котором 
баскетболистки из МаГУ совершили стартовый рывок и 
довели матч до необходимой победы 71:64. МаГУ досрочно 
оформил путевку в «Финал четырёх».

Самыми результативными игроками матча стали: Елена 
Кожепорова – 24 очка плюс 8 подборов, Ирина Гусейнова 
– 19 очков, Ирина Ланских – 18 очков.

 творчество

Жизнь в панораме  
два на четыре
макСим Юлин

В декабре прошлого года магнитогорский художник 
Иван Кернус создал плакат о зимней Олимпиаде 
в Сочи. Этому была посвящена публикация Аллы 
Каньшиной «Олимпийский плакат фронтовика», 
заканчивая которую, журналист «ММ» предсказа-
ла, что старт Игр даст самодеятельному художнику 
новый стимул для творчества. Так оно и вышло.

Предолимпийский плакат Ивана Петровича стал 
основой для работы «Военно-патриотическая панорама, 
посвящённая дню открытия Олимпийских игр в Сочи». 
По словам ветерана, на создание плаката ушёл один 
год и 22 тысячи рублей. Панорама представляет собой 
прямоугольник два на четыре метра и состоит из трёх 
фрагментов. На первом – из обрезков цветной бумаги, 
открыток, фотографий и текстовок – изображён  проект 
памятника главному спортивному событию 2014 года. 
Кернус назвал его «Чаша мира», и понять его творчество 
без пояснений автора, наверное, способен лишь специа-
лист по современному искусству: при первом взгляде не-
вольно начинает казаться, что это всего лишь хаотичный 
набор образов. Однако Иван Петрович, взяв школьную 
указку, подробно рассказал о своём замысле. Венчает 
памятник красная звезда и скульптура колосящейся 
ржи, символизирующие былое сельскохозяйственное 
величие страны и пятидесятилетний рабочий стаж Ивана 
Кернуса в аграрной сфере. Чуть ниже отведено место 
для скульптуры, воспевающей металлургию как основу 
теперешней экономической мощи России. Однако опо-
рой современной металлургической отрасли являются 
социалистические трудовые подвиги советского народа 
– держится «металлургический отрывок» плаката на 
переосмысленном монументе «Тыл–Фронту»: место 
солдата занял второй сталевар. Если проект «Чаши 
мира» решатся воплотить в жизнь, то он должен быть 
выполнен из алюминия и обязательно покрыт позолотой 
– от основания до вершины. 

На втором фрагменте представлена своеобразная 
«карта мира», на которой нашли место только три 
самых крупных по численности населения государ-
ства – Россия, Китай и Индия. Кернусовский глобус 
расположился между двумя термоядерными ракетами 
комплекса «Тополь-М». Однако, как объясняет Иван 
Петрович, это лишь символ того, что России есть чем 
защищать свои рубежи. В подкрепление положения об 
оборонительном назначении боеголовок автор плаката 
привёл знаменитые слова Александра Невского, что не 
стоит приходить к нам с мечом. Кроме того, лозунги 
«Миру мир!», «Такой народ, как наш, победить не-
возможно!» и воззвания самого Кернуса к народам 
планеты, что война – это горе матерей, и разоружение 
стран жизненно необходимо, не оставляют сомнений, 
что «Тополь-М» никогда не станет средством начала 
войны. 

На третьем фрагменте автор показал, какой памят-
ник он предложил поставить городу Сочи, – некое 
совмещение концепций первых двух фрагментов, от-
ражающее значимость проведения Олимпиады в нашей 
стране. Здесь же представлены грамоты, которыми 
был награждён автор за семидесятидвухлетний вклад 
в патриотическое воспитание молодёжи, и фотогра-
фии героев Советского Союза, добывавших победу в 
Великой Отечественной: Михаила Грешилова, Ивана 
Бибишева, Василия Волынцева и Якова Антонова. 

Алла Каньшина назвала его плакаты «душой худож-
ника». Наверное, это самое точное определение, которое 
можно дать увиденному на стене в скромной одноком-
натной квартирке ветерана войны и труда. В свои 87 лет 
он предпочитает рассказывать о пережитом в довольно 
сложной форме панорамы. Творения фронтовика – это 
его автобиография, последняя страница которой не до-
писана. Всё, что происходит и волнует его ежедневно, 
немедленно находит отражение на плакатах.  

 теннис

Второе почетное
В Ульяновске на базе местного государственного 
технического университета состоялся Кубок России 
по настольному теннису среди студентов.

Участвовали 13 мужских команд. Успеха добились 
студенты МаГУ, тренируемые Владиславом Алонцевым. 
Второй год подряд команда в составе Ильи Жидкова с 
факультета психологии, Артура Галимова, Константина 
Попова, Бекулана Жамала с факультета физической 
культуры и спортивного мастерства вышла в финал.

На этот раз в финале Кубка России спортсмены МаГУ 
соперничали с лучшей командой страны последних лет 
– сборной московского Российского государственного 
гуманитарного университета. На финал нашим студен-
там пришлось выйти без сильнейшего игрока команды 
Ильи Жидкова (десятая ракетка России). Перспектив-
ного спортсмена накануне вызвали на тренировочный 
сбор национальной команды. Без Ильи магнитогорцы 
уступили со счетом 1:4, заняв престижное второе место 
на Кубке России.

 прямая речь | Президент Южной кореи устроила выволочку спортивным чиновникам

 в центре внимания | «мы выбираем трудный путь...»

Южная Корея продолжает 
сожалеть об «упущенной 
спортивной звезде ми-
рового уровня» в лице 
россиянина Виктора Ана. 
Президент Южной Кореи 
Пак Кын Хе назвала Ана 
«выдающимся спорт-
сменом», а спортивным 
чиновникам порекомен-
довала обратить внима-
ние на «абсурдную си-
туацию», которая в итоге 
привела к отъезду атлета 
за границу.

Н
апомним, Виктор Ан из-
вестен на своей истори-
ческой родине – в Южной 

Корее – под именем Ан Хен Су. 
Он долгое время был лидером 
сборной Кореи, стал трёхкрат-
ным чемпионом и бронзовым 
призёром Олимпиады-2006, 
но затем из-за конфликта в 
сборной, травмы и расформиро-
вания команды вынужден был 

уехать из Кореи в Россию. В 
2011 году принял гражданство 
РФ и сейчас выступает за нашу 
страну.

Если Виктор Ан что-то хотел 
доказать своим экс-тренерам и 
спортивным чиновникам Кореи, 
то он это сделал, отодвинув 
бывших коллег по корейской 
команде от пьедестала и став 
в Сочи бронзовым призёром в 
забеге на 1500 метров. Муж-
ская сборная Кореи, которая не 
смогла выйти в финал забега 
эстафеты на 5000 м, вообще 
пока остаётся без наград в виде 
спорта, где традиционно была 
очень сильна.

Но, похоже, в Южной Корее 
дело дойдет и до «оргвыводов» 
в отношении руководства союза 
конькобежцев, так как ситуа-
цию с Виктором Аном проком-
ментировала лидер страны Пак 
Кын Хе. «Ан Хен Су является 
выдающимся спортсменом в 
шорт-треке, обладает самы-
ми лучшими способностями. 

Однако почему же он в итоге 
вынужден выступать за другую 
страну? – жёстко спросила Пак 
Кын Хе чиновников, которые 
готовились предоставить ей 
отчёт о работе министерства 
культуры и спорта и министер-
ства образования за 2013 год. 
– Нам следует оглянуться назад 
и подумать, не является ли эта 
проблема со спортсменом Аном 
следствием фракционализма, 
фаворитизма и несправедливой 
системы оценки способностей 
атлетов, которая сейчас распро-
странена в наших спортивных 
кругах», – отметила президент 
Южной Кореи.

Похоже, эта ситуация сильно 
задела Пак Кын Хе, так как 
она продолжила устраивать 
выволочку спортивным функ-
ционерам: «Наши спортивные 
руководители, которые действу-
ют с позиций каких-то предрас-
судков, прибегают к дискрими-
нации атлетов, наносят вред на-
шей конкурентоспособности в 
области спорта», – подчеркнула 
Пак Кын Хе, добавив, что «не-
обходимо создать систему, где 
спортсменов оценивали именно 
на основе их способностей», а 
не прочих факторов.

ВладиСлаВ рыБаЧенко

Сразу после окончания предва-
рительного мужского олимпий-
ского хоккейного турнира, ко-
торый сборная России провела 
явно ниже ожиданий и упустила 
шанс выйти в четвертьфинал на-
прямую, оптимистично настро-
енные журналисты попытались 
найти плюс в итогах группового 
раунда. И нашли.

В «плей-офф-раунде» наши пути 
до финала не пересекаются ни с 
канадскими, ни с американски-

ми, громогласно заявили некоторые 
издания. Только почему-то не упомяну-
ли при этом, что, во-первых, сборной 
России до финала ещё нужно дойти. А 
во-вторых, с тех пор, как сильнейшие 
игроки заокеанской НХЛ приезжают 
на Белые Олимпиады, канадцы и 
американцы выходят в финал исклю-
чительно на турнирах, проходящих 
на их континенте. А нынешние Игры, 
как известно, проводятся в российском 
Сочи, в Европе, значит, и фавориты 
другие…

Понятно, что настроение у россий-
ских хоккейных болельщиков было 
бы совсем иным, если бы в субботу, 
когда, кстати, вся наша национальная 
команда добыла на Играх сразу две 
золотые да ещё и серебряную медали, 
сборная Зинэтулы Билялетдинова 
выиграла у американцев. Засчитай 
арбитры шайбу, заброшенную в конце 
третьего периода Фёдором Тютиным 
(его, к слову, некоторые болельщики 
склонны считать воспитанником 
магнитогорской хоккейной школы, 
хотя  в нашем городе будущий за-
щитник олимпийской сборной 
России в своё время отыграл 
всего один сезон), и по-
беда в матче досталась бы 
россиянам. Ворота сопер-
ника в момент точного бро-
ска, действительно, были 
чуть сдвинуты, но можно 
не сомневаться: если бы 
Олимпиада проходила в 
Америке, точно в такой 
же ситуации арбитры 
обязательно засчитали 
шайбу, заброшенную 
хозяевами.

Однако,  положа 
руку на сердце, надо 
признать: первого 

места в группе «А» наши хоккеисты 
не заслужили. И словенцев команда 
Зинэтулы Билялетдинова обыграла с 
натугой (5:2), и словаков одолела лишь 
в серии буллитов (1:0), не забросив за 
65 минут игры ни единой шайбы, и с 
американцами до конца не доработала, 
проиграв  по буллитам – 2:3. Так что 
всё справедливо. А незасчитанный 
гол, может, и к лучшему. В оставшихся 
матчах, которых, будем надеяться, у 
сборной России будет ещё несколько, 
судьи в аналогичном эпизоде наверня-
ка будут снисходительны к хозяевам 
Игр: кому хочется стать виновником 
скандала?

Стиль игры, исповедуемый главным 
тренером Зинэтулой Билялетдиновым, 
вызывает немало нареканий. Популяр-
ный хоккейный эксперт Сергей Гима-

ев выразил 

общее мнение: «Матч со Словенией 
оставил много вопросов. В поединке 
с США мы получили ответы. А после 
Словакии снова возникает огромное 
количество вопросов – причём не к 
отдельным хоккеистам, 
а к тренерскому штабу. 
Почему так играет сбор-
ная России? Это работа 
тренеров».

Особенно поражает 
беспомощность нашей 
звёздной команды при 
игре в большинстве, 
одном из ключевых ком-
понентов современного хоккея.  Все 
комбинации «заточены» исключитель-
но под Александра Овечкина. Сопер-
ники это моментально просчитывают 
и либо «закрывают» Овечкина, либо 
блокируют его броски. Стоило Павлу 
Дацюку проявить «самодеятельность» 

(капитану сборной, 
видимо, это до-
зволено) в матче 
с американцами 
и «решать» эпи-
зод самому, как 
шайба после ки-

стевого броска на-
шего тринадцатого 
номера оказалась в 
воротах.
Удивляет и «не-

внимание» тренер-
ского  шт аба  к 
Евгению Мал-
кину. Один из 
лучших в мире 
центрфорвардов в 

своих клубах (что 
в «Питтсбурге», 

что в «Металлурге») 
непременно входит 

в спецбригаду боль-
шинства, но в нынеш-

ней сборной 

России возможности Малкина при 
реализации численного преимущества 
фактически вообще не используются. 
Во встречах с американцами и сло-
ваками тренеры, правда, начали вы-

пускать в большинстве 
магнитогорскую связку 
Малкин–Кулёмин, но 
им явно не достаёт про-
шлогоднего партнёра – 
капитана «Металлурга» 
Сергея Мозякина…

Сегодня хоккейная 
сборная России начи-
нает путь к олимпий-

ским наградам матчем с норвежца-
ми. «Викинги» очень плохо провели 
предварительный этап, проиграв все 
три матча. И если в стартовой игре 
против звёздных канадцев норвежцы 
сыграли вполне достойно, уступив со 
счётом 1:3, то следующие две встречи 
просто провалили: финнам команда 
проиграла с разгромным результатом 
1:6, а скромным по хоккейным меркам 
австрийцам уступила с тем же счётом, 
что и канадцам, – 1:3.

Если наша сборная норвежцев обы-
грает (а об ином даже думать не хочет-
ся), то в четвертьфинале встретится 
с финнами. Победитель этого матча в 
полуфинале, скорее всего, сойдётся со 
шведами, олимпийскими чемпионами 
Турина и, похоже, главными фаворита-
ми нынешнего турнира.

Как там у Владимира Высоцкого: 
«Можно свернуть, обрыв обогнуть, но 
мы выбираем трудный путь…»

Канадцы четыре года назад в Ван-
кувере тоже неудачно сыграли на 
предварительном этапе домашней 
Белой Олимпиады и вынуждены были 
пройти тернистый, «опасный, как во-
енная тропа», путь в кубковом раунде. 
Однако финал для родоначальников 
хоккея был триумфальным – они стали 
чемпионами. Способна 
ли нынешняя сборная 
России на такое? 

Ан – нет? Ан – да!

Хоккеисты идут  
по лезвию бритвы

магнитогорской связке  
малкин–кулёмин  
при игре  
в большинстве  
не хватает мозякина

Владислав рыБаЧенко 
ответит на ваши вопросы 

на сайте magmetall.ru

Евгений Малкин (Россия) и Райан Макдона (США) в матче группового этапа между сборными командами 
США и России
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 тенденция

Интернет заменит сваху
Осталось пару лет, и о таком понятии, как «брачное агент-
ство», жители городов забудут. На смену свахам пришёл 
всезнающий Интернет. Если раньше люди обращались к 
специалистам, чтобы не заблудиться во Всемирной сети 
и получить помощь, то теперь предпочитают делать всё 
самостоятельно.

– С появлением Интернета списки свободных мужчин и 
женщин появились в открытом доступе и стало очень легко и 
просто знакомиться без использования посредников. То же самое 
происходит сейчас на рынке онлайн-покупок – когда напрямую, 
минуя розничного оператора, можно купить какую-то вещь на 
фабрике недорого, да ещё и с доставкой на дом, – рассказывает 
Илья Илатов, писатель, коуч. – Рынок знакомств – а такое по-
нятие тоже есть – не стал исключением. Люди знакомятся там, 
где много других людей.

Если в библейские времена это были колодцы, позже – балы, 
то сейчас есть социальные сети, сайты знакомств, куча других 
ресурсов, на которых можно пообщаться и устроить свою 
личную жизнь, – говорит Илья Илатов. Поэтому я уверен, что 
брачное агентство, сватовство потихонечку будут умирать. Да и 
сейчас они актуальны только для тех, кто Интернетом не умеет 
пользоваться.

Надо отметить, что в Европе строить своё дело на знакомстве 
людей намного выгоднее. Как считает Илья Илатов, особен-
ность наших сайтов знакомств в том, что они доступны в бес-
платном режиме, в то время как в других странах завести свой 
аккаунт стоит недёшево, да и потом нужно выплачивать что-то 
вроде «аренды за анкету». В этом есть свои плюсы – за любое 
оскорбление анкета пользователя удаляется, а деньги ему не 
возвращаются.

 фестивАль

Дружба начинается  
с улыбки
натаЛья КороКа, 
преподаватель дШи № 7

Под таким девизом 20 февраля пройдёт II зо-
нальный фестиваль-конкурс детского творчества 
учреждений культуры Южно-Уральской зоны. 
Талантливые ученики и преподаватели пред-
ставят свои новые достижения и порадуются 
успехам других.

У конкурса своя предыстория. Сначала это была 
городская выставка детского рисунка учащихся от-
деления эстетического воспитания школ искусств «Я 
и мой город», организованная  заместителем дирек-
тора ДШИ № 7 Эльмирой Шагалеевой. Первый опыт 
оказался успешным, и, начиная с 2009 года, конкурс 
стал ежегодным. Определились и направления, по 
которым оценивались участники: ансамбли, ритмика, 
инструментальное исполнительство, изобразительное 
искусство.

В 2012 году теперь уже зональный фестиваль-
конкурс назывался «Уральский хоровод». Стали раз-
нообразнее  его цели и задачи. Поэтому неудивительно, 
что особенностью фестиваля стало присутствие нео-
бычной гостьи – Хозяйки Медной горы. Она знакомила 
детей с персонажами сказок Бажова, вела викторины 
на знание рек, озёр, городов, самоцветов, которыми 
богата уральская земля.

И вот подошло время очередного зонального 
фестиваля-конкурса. И, конечно, в год зимней Олимпи-
ады его главной темой станут спорт, движение, красота 
и дружба. Как всегда, будет много участников, конкур-
сов, интересных событий и, конечно же, побед.

Ждём гостей и участников праздника 20 февраля в 
11.00 в концертном зале ДШИ № 1.

 встречА | наш город готов провести межрегиональную художественную выставку «Урал-XII»

 концерт

 теАтр

 случАй

 исследовАние

 улыбнись!

Мемориал Сусанина
Ссорятся жена и муж.
– Я потратила на тебя свои лучшие годы!
– А я потратил на тебя свои лучшие деньги!

* * *
Малина – самое лучшее слабительное средство. Особенно 

когда в ней сидит медведь.
* * *

«Дорогой Дедушка Мороз! На прошлый Новый год я про-
сила у тебя парня. Так вот, забери назад этого козла и давай 
лучше мандаринки!..»

* * *
Зрительский интерес к женским шахматам резко возрос бы, 

если бы спортсменки, делая ходы, стонали так же, как Мария 
Шарапова, отбивая мячи.

* * *
– Александр Сергеевич Пушкин умер в 37 лет. А ты что 

сделал для своей Родины?
Пенсионный фонд Российской Федерации.

* * *
Что русскому хорошо, немцу – смерть.
И обратная аксиома: что немцу «Все включено», русскому 

– смерть.
* * *

Те, кто говорит, что ночью есть нельзя, пусть попробуют 
объяснить, для чего придуман свет в холодильнике.

* * *
– Собираюсь в поход, но боюсь заблудиться.
– А ты ориентируйся по звёздам.
– Это как?
– Очень просто. Где звёзды – там и небо.

* * *
– Не люблю читать книги, всегда слишком много персо-

нажей, забываю и запутываюсь, кто есть кто.
– Почитай «Робинзона Крузо», тебе понравится.

* * *
Полуторачасовая запись с видеорегистратора автомобиля, 

передвигавшегося в час пик по Челябинску, взяла Гран-при 
международного фестиваля фильмов ужасов.

* * *
Состоялся чемпионат Польши по спортивному ориенти-

рованию «Мемориал Ивана Сусанина».

 кроссворд

Цветочный рай
По ГоРИзоНТАлИ: 1. Какую роль играла Эйфелева башня 

на Всемирной выставке 1889 года? 7. Отражатель в заморском 
стиле. 8. «Вызвать на себя ... Божий». 9. Кто землетрясения 
изучает? 10. Культовый мультик «Падал прошлогодний ...»  
12. Исламская теология. 14. «Пугало на чертей». 16. Ограничения 
по кредитке. 17. Чем юные пианисты своих соседей до белого 
каления доводят? 21. Культовая книга христиан. 22. «Цветочный 
рай». 23. Время на исполнение. 24. В каком крымском городе 
расположено крупнейшее винохранилище бывшего СССР?  
25. Английский король, низложенный в результате Славной 
революции 1688–1689 годов.

По веРТИКАлИ: 1. Какому месяцу посвящена пьеса 
«Жатва» из цикла «Времена года» Петра Чайковского? 2. В 
какой канадской провинции родился нобелевский лауреат по 
литературе Сол Беллоу? 3. В каком чине «умер» герой рассказа 
«Поручик Киже» Юрия Тынянова? 4. Крылатый шишкоед.  
5. Циркач на батуте. 6. Сладкая плитка от депрессии. 11. Кто 
на тальянке наяривает? 13. Российская орбитальная станция.  
14. «... поведения». 15. «Везунчик» из номинантов. 18. Какой свя-
щенник ныне превращён в мелкого офисного служащего? 19. У ка-
кого Андрея случился «служебный роман» с Алисой Фрейндлих?  
20. Кандидат в шлягеры. 21. «Предплечье» ноги.

ЭЛЛа ГоГеЛиани

Вполне вероятно, что в 2018 
году Магнитогорск станет ме-
стом проведения очередной 
межрегиональной художе-
ственной выставки «Урал-ХII», 
проводимой раз в пять лет. 

П
редпосылки для этого есть: 
многие наши художники хо-
рошо известны в стране, уча-

ствуют  в выставках различного 
ранга, в том числе и международных, 
являются  обладателями престижных 
наград. Поводом же  для  таких пред-
положений стала недавняя встреча 
в Москве.

В Центральном Доме художника 
на Крымском мосту проходил оче-
редной съезд Всероссийской твор-
ческой общественной организации 
«Союз художников России». К нему 
приурочили выставку, на которой 
были представлены лучшие про-
изведения мастеров и талантливой 
молодёжи Тюмени, Екатеринбурга, 
Уфы, Челябинска, Нижнего Тагила, 
Кургана, Ханты-Мансийска, Зла-
тоуста, Салехарда, Орска, Магни-
тогорска.

Новость, которую сообщил совет-
ник главы Магнитогорска Михаил 
Сафронов, вернувшись со съезда 
художников (и выставки), где он был 
вместе с председателем городского 
отделения Союза художников, заслу-
женным  художником России Раши-
том Сафиулиным, заключается в том, 
что все наши медалисты и дипломан-
ты вошли в каталог всероссийской 
выставки: в перечне имён и лучших 
работ, собранных на выставку со всех 
регионов, теперь есть и магнитогор-
цы. Это большой успех, никогда ра-
нее наши мастера не публиковались в 
каталогах таким большим составом. 
Что это значит для нашей творческой 
организации? Михаил Сафронов, 
являясь почётным членом Союза 
художников России (таких в стране 
только двое), напомнил о событиях, 

происходивших в Магнитогорске 
летом 1979 года. 

– Тогда к нам приехали руководи-
тели отделений Союза художников 
СССР из многих городов страны, 
были именитые художники из Мо-
сквы, Ленинграда, Прибалтики, 
Закавказья, – рассказывает Михаил 
Федотович. – В городе работали семь 
выставок. Самое важное, ради чего 
проводился этот пленум, – подписа-
ние договора между ММК и Союзом 
художников СССР о сотрудничестве. 
Договор действовал до распада стра-
ны, в его рамках открывшейся тогда 

картинной галерее было передано 
очень много картин, они-то и стали 
началом музейных фондов. Было 
много встреч, гости  побывали на 
комбинате, познакомились с досто-
примечательностями города, делали 
зарисовки, у нас завязалась прочная 
дружба со многими. Я это вспомнил 
не случайно, и теперь в Москве 
мы встречались с известными ма-
стерами. В адрес правления Союза 
художников России было отправлено 
письмо за подписью главы Магнито-
горска Евгения Тефтелева, в котором 
выражена готовность провести в 

городе металлургов художественную 
выставку «Урал-XII». Председатель 
правления Андрей Ковальчук под-
твердил его получение. Приглаше-
ние принято, ждём положительного  
решения. 

И ещё одна новость: председатель 
правления Магнитогорского от-
деления Союза художников России 
Рашит Сафиулин избран членом 
Центральной ревизионной комиссии. 
Это свидетельство того, что магни-
тогорская творческая организация 
хорошо известна в столице, о магни-
тогорских художниках знают.

Реальные шансы

ЭЛЛа ГоГеЛиани

Как бы ни складывалась жизнь 
молодого, успешного певца 
Евгения Сорокина, какие бы 
пути-дороги, престижные 
конкурсы и концерты 
ни наполняли его бес-
покойную творческую 
жизнь, он всегда на-
ходит время, чтобы 
приехать в родной Магнитогорск. Не только 
в гости к родителям и друзьям, но и для того, 
чтобы отчитаться перед земляками.

Новая встреча пройдёт 20 февраля. Евгений Со-
рокин готовит большую разнообразную програм-
му, причём строит её так, чтобы зрители оценили 
возросшие возможности певца, порадовались его 
успехам.

Программа концерта просто замечательна: арии 
из русских и зарубежных опер, классические, 
современные и старинные романсы, советская 
эстрада, песни военных лет, русские народные 
песни. 

– Концерт называется «В сердце я навек со-
храню», – говорит певец. – Это фраза из песни о 
Магнитке, ставшей гимном города. В конце вечера 
я его обязательно исполню!

Петь Сорокин будет с симфоническим орке-
стром театра оперы и балета – эта идея родилась у 
ректора технического вуза Валерия Колокольцева. 
В феврале прошлого года, преподнеся своему 
выпускнику букет роскошных роз, Валерий Ми-

хайлович пообещал, что в следующий приезд его 
концерт пройдёт не под «минусовку», а в сопрово-
ждении оркестра.

– Я слежу за успехами Жени. Помню его пер-
вые выступления в нашем зале, радуюсь росту, с 
удовольствием хожу на его концерты, – говорит 
ректор. – Готов помогать чем могу. Концерт Евге-
ния Сорокина решили посвятить 80-летию МГТУ 
и 85-летию города – пусть все видят, чего достиг 
наш земляк.

Билеты на концерт, запланированный на 20 фев-
раля, разлетелись в мгновение ока. Дополнительная 
встреча Евгения Сорокина с магнитогорским зрите-
лем пройдёт в театре оперы и балета 25 февраля.

С Магниткой в сердце

Ответы на кроссворд
По ГоРИзоНТАлИ: 1. Арка. 7. Рефлектор. 8. Гнев.  

9. Сейсмолог. 10. Снег. 12. Калам. 14. Ладан. 16. Лимит. 17. Гамма.  
21. Библия. 22. Оранжерея. 23. Срок. 24. Массандра. 25. Яков.

По веРТИКАлИ: 1. Август. 2. Квебек. 3. Генерал. 4. Клест. 
5. Акробат. 6. Шоколад. 11. Гармонист. 13. «Мир». 14. Линия.  
15. Лауреат. 18. Клирик. 19. Мягков. 20. Песня. 21. Бедро.

Большой театр пообещал продавать 
билеты по 100 рублей на стоячие 
места. Об этом рассказал журнали-
стам гендиректор Государственного 
академического Большого театра 
России Владимир Урин. Он также 
отметил, что эту практику руковод-
ство Большого переняло у западных 
театров.

Дешёвые билеты на стоячие места начнут 
продавать в сезоне 2014–2015 годов. Летом 
2014-го планируется создать ряд таких мест 
на исторической сцене ГАБТа. Для этого 

сначала демонтиру-
ют уже существую-
щие в зале места с 
плохой видимостью. 
Как отметил руко-
водитель театра, 
при последней 
инспекции было 
обнаружено 247 мест с 
видимостью менее 50 про-
центов. Пока неизвестно, сколько 
из них будет превращено в стоячие. 
В настоящее время билеты стоимостью 
от 100 рублей могут приобрести студенты 
и льготники.

Питерская таможня задержала пар-
тию доставленных из Китая детских 
игрушек, которые нарушили автор-
ские права Владимира Шаинского. 

При нажатии на пуговицы игрушки рас-
певают известные всем детские куплеты 
из мультиков – «Песенка мамонтёнка», 

«Песенка крокодила Гены», «Улыбка». Спе-
циалисты отдела защиты интеллектуальной 
собственности направили письмо автору с 
просьбой подтвердить законность использо-
вания, но Владимир Шаинский ответил, что 
никакого разрешения не давал. И потребовал 
от производителя возмещения морального 
ущерба в размере миллиона рублей.

Группа психологов из 
Университета Монре-
аля решила выявить 
разницу между муж-
скими и женскими 
кошмарами. 

Во время исследования 
учёные попросили добро-
вольцев в течение несколь-

ких недель детально запи-
сывать содержание своих 
снов и ощущения, которые 
они помнят наутро. Проана-
лизировав почти десять 
тысяч снов, учёные приш-

ли к выводу, что главной 
темой мужских кошмаров 
являются бедствия и войны, 
а женщин чаще мучают раз-
рывы отношений и потеря 
друзей.

Постоим за искусство

Гена пел без разрешения

Гендерные кошмары


